



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
16/05/11	NACIONAL	4

CARTAS DEL LECTOR



Una Estudiosa Tercera Edad

Las personas longevas tienen una experiencia acumulada que debe ser aprovechada.

A los 65 años, se retiran, pero las expectativas de vida son de 80, lo que significa que, cuando se jubilan, tienen por delante 15 años. Y la mejor manera de hacer que ese tiempo sea útil es regresando a la universidad. A la universidad de la tercera edad.

En la Ciudad de México, vivimos más de 8 millones de personas en las 16 delegaciones y se estima que 10 de cada 100 capitalinos tenemos más de 65 años de edad. Probablemente los adultos mayores seamos alrededor 800 mil personas, quienes, al concluir el ciclo laboral, no tenemos una institución que nos proporcione capacitación (computación, por ejemplo).

De las 16 delegaciones del Distrito Federal, sólo funciona una sola universidad de la tercera edad, cuando lo lógico sería que cada delegación tuviera la propia.

Alberto Córdova Cayeros

Barrio del Niño Jesús, Coyoacán, DF







FECHA SECCIÓN **PÁGINA** 16/05/11 **OPINIÓN** 14

TEMPLO MAYOR



F. Bartolomé

TREMENDO ENREDO político-militar-policiaco el que se está tejiendo en Nuevo León.

RESULTA QUE el pasado 18 de abril, la Policía Estatal nuevoleonesa informó que un grupo de sus agentes había sido atacado a balazos y que en la refriega murió un sujeto llamado Otilio Cantú.

POSTERIORMENTE se supo que el fallecido no sólo no era criminal, sino que era un trabajador de 29 años, recién casado y que ni siguiera iba armado.

LAS REVELACIONES siguieron causando estupor: los que lo mataron eran siete soldados que fueron dados de alta como policías estatales, dentro del marco de la estrategia del gobierno local contra la delincuencia.

LOS MILITARES-POLICÍAS se encuentran detenidos y ya les fueron giradas órdenes de aprehensión... lo que está dando pie al enredo.

Y ES QUE un juez del fuero común autorizó su captura y lleva el juicio en contra de ellos, pero como se trata de militares, todo indica que las Fuerzas Armadas quieren atraer el caso.

PESE A QUE no cumplían funciones castrenses al momento de matar al joven, aver se supo que personal de la Secretaría de la Defensa Nacional está haciendo gestiones para que el caso pase el fuero castrense.

Y MIENTRAS se deslindan competencias en este espinoso asunto, la Ley de Seguridad Nacional, que contempla definir la participación del Ejército en las tareas de seguridad pública, sigue durmiendo el sueño de los justos en el Congreso de la dizque Unión.

MAÑANA es el Día Internacional de las Telecomunicaciones. pero donde no podrán celebrarlo es en la Comisión Federal de Competencia.

¿POR QUÉ? Pues porque les faltan algunos papeles.

SEGÚN lo que se cuenta al interior de la Cofeco, en ese organismo regulador hay un escándalo porque "alguien" le robó al departamento jurídico un importante documento sobre el candente tema de las telecomunicaciones.

SUPUESTAMENTE el rastro del dichoso papel se pierde en la Oficialía de Partes de la comisión, por lo que los sabuesos de Eduardo Pérez Motta ya le siguen la pista al misterioso desaparecedor.

ALISTANDO maletas andan los diputados locales del PAN que este 19 de mayo arrancarán una encerrona nacional en Toluca.

LA TIRADA PANISTA es reunir a todos sus legisladores locales y aventarse un análisis de la agenda política para lo que se viene en el resto del año y el 2012.

YA ENTRADOS en gastos, otro objetivo sería el de darle un espaldarazo a Luis Felipe Bravo Mena, candidato del PAN a la gubernatura del Estado de México, que hoy mismo arrança su campaña.

LOS PANISTAS quieren que, a la brevedad posible, le brote lo Bravo a Luis Felipe y que empiece a jalar no sólo almas a su campaña, sino también mortales, de esos que votan.



SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
16/05/11	OPINIÓN	14

LA GUERRA contra el crimen organizado ya llegó a la pantalla de televisión de **Estados Unidos**, pero no como les gustaría a las autoridades mexicanas.

DENTRO de la serie "Law & Order: Los Angeles" se acaba de estrenar el capítulo Zuma Canyon, en el que, de plano, los protagonistas hablan de cómo la delincuencia ha sido apoyada por "cerdos corruptos" dentro del gobierno mexicano.

CURIOSAMENTE —¿o será premonitoriamente?— se menciona a una tal "Marisela" como una alta funcionaria de la PGR que está dispuesta a apoyar la lucha de los buenos contra los malos.

OSÉASE, es tocaya de la actual procuradora general de la República, **Marisela Morales**. ¡Qué tal!



SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
16/05/11	OPINIÓN	14

El rito







FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
16/05/11	OPINIÓN	14

Alguien detrás de Sicilia?

GERMÁN MARTÍNEZ CÁZARES

ay alguien detrás de Javier Sicilia? Sí. ¿Quién? Un personaje inteligente y controvertido: Iván Illich. Austriaco, sacerdote católico, nació en Viena en 1926, estudió teología y filosofía en la Universidad Pontificia Gregoriana de Roma. En su juventud vivió en Nueva York como asesor pastoral; después en Puerto Rico, donde fue vicerrector de la Universidad Católica de Ponce.

Illich llega a México a principios de los sesenta y funda, en Cuernavaca, el Centro Intercultural de Documentación para impartir cursos de lengua y cultura latinoamericana. Desde entonces Javier Sicilia promueve su pensamiento, como lo atestiguó la revista Ixtus y, actualmente, la publicación bimestral Conspiratio.

Las ideas de Iván Illich alcanzaron notoriedad e influencia. Criticó duramente a la enseñanza escolarizada, la medicina profesional, el trabajo no creador, el consumo; es decir, fustigó a la sociedad industrial moderna. Sus lecturas dieron razón a la lucha de las llamadas "minorías" y motivaron a grupos ambientalistas. Algunos de los marchistas del contingente de protesta de Sicilia –sobre todo a su paso por la UNAM–deben simpatizar con el radicalismo crítico de la modernidad de ese filósofo vienés, autor de La sociedad desescolarizada.

El problema, me atrevo a decir, es que Iván Illich no cree en las instituciones. Y Javier Sicilia recibió esa herencia. Duda de ellas. No de su eficacia (de ésa todos podemos dudar y reprochar), sino de la utilidad de su existencia.

Para Illich las instituciones, la técnica, pudren a la comunidad. Impiden la libertad de las personas para relacionarse, natural y trascendentemente, con el otro. La comunión se pervierte con la institución.

El extremismo de Iván Illich sostiene que "la institución" de su Iglesia Católica era producto de la corrupción del evangelio. Esa institucionalización sólo encumbró personas y envileció la palabra de Dios, advirtió.

Amparado por esa ética de la desinstitucionalización en la política, Sicilia caminó de Cuernavaca al





FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
16/05/11	OPINIÓN	14

Zócalo en una marcha del silencio. "Lo que debemos aprender de una persona para entenderla no son sus palabras, sino sus silencios", decía el políglota Illich.

Sicilia marchó con ese desprecio por un orden jurídico y político. Eso lo llevó a afirmar que el país requiere "un candidato de unidad civil", a gritar a favor del "voto blanco", a penalizar políticos, a ignorar partidos y al extremo de estar "hasta la madre" de todo y de todos.

En esa lógica "anti-institucional" arrastró globalifóbicos, electricistas descontentos, los de Atenco, zapatistas y, claro, los opositores a la institución emblemática del poder político mexicano: el Presidente.

Es fácil imaginar a esos marchantes, al final del sexenio, gritar que quieren ver a Calderón en el banquillo de los acusados, por "su guerra" contra la delincuencia.

Algunos de ellos son los mismos que mandaron "al diablo a las instituciones" democráticas que le dieron el triunfo a Felipe Calderón en 2006. ¿Fueron, acaso, los promotores del presidente interino? Son los que entonces, fuera de la institución de la casilla electoral, pretendían volver a contar "voto por voto". Son los que sueñan con el Estado fallido, profecía acariciada por esos anti-sistémicos. Aspiran al caos.

Apartar el trigo de esa cizaña es el reto de Sicilia. Oponerse a Calderón es normal en democracia, destruir a las instituciones democráticas es suicida.

La pirotecnia anticalderonista nubla la demanda legítima de Sicilia de una verdadera paz fundada, no en la fuerza pública, sino en la convivencia civilizada de las personas.

Un enfrentamiento con la institución del Vaticano hizo a Iván Illich colgar los hábitos sacerdotales. Murió en 2002 después de una larga enfermedad. Congruente, nunca intentó curarse con los métodos profesionales de la medicina institucionalizada que tanto criticó.

Para el dolor de tantos "Sicilias" no hay atajos, ni medicina alternativa. Sólo se puede atemperar con instituciones fuertes (sin duda criticables) para hacer valer la ley.



SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
16/05/11	OPINIÓN	15



SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
16/05/11	CIUDAD	7



AVISO

La Secretaría de Educación Pública y el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología, informan a la comunidad académica dedicada a la investigación científica y educativa, que se encuentra publicada la convocatoria

INVESTIGACIÓN PARA LA EVALUACIÓN DE LA EDUCACIÓN SEP/SEMS-UPEPEINEE/CONACYT 2011

La información está disponible en las siguientes páginas electrónicas:

> www.sep.gob.mx www.conacyt.gob.mx



SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
16/05/11	CIUDAD	8



PRIMER CONGRESO DE ALUMNOS DE POSGRADO 18, 19 y 20 de mayo, UNAM, 20 sedes

Ven a conocer los proyectos académicos que desarrollan los alumnos de posgrado.

El congreso promueve el intercambio de ideas entre las diferentes áreas del conocimiento y fomenta la interdisciplina, además de mostrar la oferta del posgrado.



Consulta el programa académico en: http://www.posgrado.unam.mx

Sueremos mostrarte lo que hacemos en el posgrado iTe esperamos!





Réplica

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
16/05/11	NACIONAL	20

ACLARA SEP

Sr. Director:

En relación con las notas publicadas el día de ayer en el diario que usted dirige, realizadas por las reporteras Sonia del Valle y Martha Martínez, me permito hacerle los siguientes comentarios:

Es falso que el país no haya registrado avances en materia educativa y que las políticas implementadas desde hace 10 años hayan fracasado. Asimismo, es inexacto decir que México registra el mismo nivel en la prueba PISA.

PISA es una prueba desarrollada por la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) que se aplica cada tres años a jóvenes de 15 y 16 años, en más de 60 países del mundo.

Con los resultados obtenidos en PISA 2009, hemos superado la meta que nos habíamos fijado para 2009 de 418 puntos en promedio en Lectura y Matemáticas y nos ubicamos a sólo 13 puntos de la meta que el Presidente Calderón fijó en el Programa Sectorial de Educación 2007-2012, para alcanzar en la prueba PISA 2012, 435 puntos en promedio para Lectura y Matemáticas.

México también fue el país que más avanzó en Matemáticas, con 34 puntos de 2003 a 2009 (de 385 a 419). Por otro lado, no debe soslayarse que se avanzó 25 puntos en Lectura entre 2003 y 2009, al pasar de 400 a 425 puntos.

En un análisis elaborado por la OCDE sobre los resultados de México en PISA, dicha organización destaca que: "Los adelantos que ha logrado México desde que el presidente Calderón estableció la meta de desempeño de PISA han sido significativos. México parece estar bien encaminado para cumplir su objetivo de desempeño en el 2012... tomando como punto de partida la puntuación inicial de 392 puntos del resultado de PISA del 2003".

Entre los ciclos escolares 1999-2000 y 2010-2011, la cobertura de los servicios educativos pasó, en educación media superior, del 47.5% al 66.7%; la universitaria, del 19.4% al 30.1%. Se crearon 1,684 nuevos bachilleratos, 173 nuevas instituciones de educación superior y 60 nuevos campus de instituciones ya existentes.

En ENLACE ha habido, por otro lado, avances significativos. El porcentaje de alumnos de primaria que pasaron a los niveles de "bueno y excelente", entre 2006 y 2010, fue de:

* El 16.3% en el caso de Matemáticas; llegando al 33.9%, lo que rebasa la meta Presidencial a 2012 de 27.49%;

*El 15.6% en el caso de Español; llegando al 36.9%, lo que rebasa la meta Presidencial 2012 de 29.93%.

Algunos de los logros educativos que se han desarrollado en los últimos diez años son:

* En 2000 se entregaban 2.8 millones de *becas*; en 2010, más de 6.1 millones.

* En 2000 el sistema educativo nacional no se evaluaba; desde 2006, éste se evalúa a través de la prueba ENLACE.

* En 2000 persistía la venta y herencia de plazas docentes; desde 2008 las plazas se asignan en un proceso abierto, transparente y meritocrático, así se han incorporado más de 80 mil docentes.

* En 2000 no se otorgaban

estímulos a maestros; en 2010, por primera vez se distribuyeron cerca de 900 millones de pesos entre 250 mil docentes, con base en el desempeño de sus alumnos en la prueba EN-LACE.

* En 2000 no existía un instrumento que regulara la formación de docentes; en el 2010 tenemos el *Catálogo de Formación Continua*, con 713 programas y 165 instituciones de educación superior.

* En 2000 no existía transparencia sobre los trabajadores del sistema educativo nacional; en 2010 se publicó un padrón de maestros como un primer paso en la construcción del Registro Nacional de Maestros.

* Anteriormente, sólo en el 4% de las escuelas operaba un consejo escolar. En 2010, con los Lineamientos para la Operación de los *Consejos Escolares*, cerca del 80% de las escuelas públicas operan con un Consejo (156,226).

* En 2007 se publicó el *Pro*grama Integral de Formación Cívica y Ética con el fin de promover y reforzar el aprendizaje de valores en la escuela.

* Desde 2007 se han rehabilitado casi 42 mil escuelas de educación básica.

En 2007 inició el Programa Escuelas de Tiempo Completo, hoy hay 2,214 escuelas que se han incorporado al programa, beneficiando a 428,745 alumnos.

Hoy tenemos Estándares Nacionales de Habilidad Lectora, y Lineamientos Generales para el expendio de alimentos y bebidas en las escuelas de educación básica.

Mucho agradeceré a usted la publicación de la presente.

Atentamente

Mtro. Alonso Lujambio Secretario de Educación Pública





FECHA SECCIÓN **PÁGINA** 16/05/11 **NEGOCIOS** 4

TUS TALENTOS EN ACCIÓN

El 'secreto' de los ióvenes

GABRIEL GONZÁLEZ MOLINA





"Contar con alguien que me apoye y dedicarme a algo que me fascina" es el gran secreto de los jóvenes v la clave para impulsar su éxito.

LA CRUCIAL DECISIÓN **EN EL PEOR MOMENTO**

En las últimas semanas me he reunido con más de mil jóvenes en 26 ciudades del País. La pregunta ha sido la misma: ¿Qué necesitan los jóvenes para tener éxito en un mundo cada vez más dificil? La primera sorpresa es encontrar tan amplio abanico de respuestas. Hay jóvenes que apuntan a la falta de empleos, otros que destacan no contar con oportunidades para estudiar, los hay también en la opinión de que na, que es demasiado teórico y masivo, que en lugar de enfocarse hacia el estudiante y sus capacidades, aún se concentra sólo en la "excelencia" de los planes de estudio, en las "mejores instalaciones" o en "el mejor programa emprendedor".

La verdad es que la mayoría de los jóvenes con quienes he tenido la oportunidad de reunirme sufren la calamidad de tener que tomar algunas de las decisiones más importantes de su vida justo en la etapa en la cual carecen de un conocimiento profundo y detallado sobre su pe y al mismo momento, sin que el joven cuente con conocimiento suficiente y seguro acerca de sus talentos.

COMPETENCIAS PROFESIONALES

Hay una serie de conocimientos, habilidades y destrezas que son muy importantes para tener éxito en el mundo actual. El doctor Rodolfo Tuirán Gutiérrez, subsecretario de Educación Superior, ha impulsado una serie de iniciativas orientadas a que las universidades pongan énfasis en lo que verdaderamente importa en el mundo competitivo en el que vivimos. Por ejemplo, en lugar de "memorizar", lo importante ahora es que los estudiantes puedan desarrollar habilidades para procesar v actualizar información. De manera similar, en lugar de perfeccionar habilidades de cálculo (que una computadora puede realizar mejor y más barato), las recomendaciones apuntan hacia el desarrollo de habilidades de análisis y de investigación.

COMPETENCIAS VITALES

Tiene razón el doctor Tuirán: las competencias profesionales son muy valiosas para que un joven pueda encontrar un empleo en algo que puede hacer mejor que otras miles de personas. Sin embargo, la pregunta que me hice hace tiempo fue: ;y qué con las habilidades y destrezas para conocerse a uno mismo? Creo que esto es importante no sólo para quienes aspiran a una carrera profesional, sino para los más de 20 millones de jóvenes entre 10 y 29 años de edad que habitan nuestro País.

Aquí es donde quiero compartir el descubrimiento más importante de mi investigación en los últimos meses. Independientemente de su origen, estado, nivel de estudios, tipo de familia o diversidad de intereses, los jóvenes enfrentan un el sistema educativo actual ya no funcio- reto vital, que se resume en la presencia o ausencia de dos factores esenciales:

1. ¿Cuento con alguien que me apoya?

Si no es el papá o la mamá, ese alguien puede ser un profesor o un amigo. 2. ¿He encontrado algo que me fascina?

Una actividad o campo de interés que verdaderamente genera interés desmedido por parte de los jóvenes.

El principal problema que enfrentan los jóvenes es la falta de oportunidades para desarrollar su capacidad productiva. Es obligatorio desarrollar sus competencias vitales propio potencial. Todo esto viene de gol- y transformar al maestro en una relación de apoyo. Paradójicamente, esta solución descansa sobre un tesoro que aún espera ser descubierto: sus más grandes talentos.





FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
16/05/11	NACIÓN	PP-17



"Hay que establecer en qué consiste la calidad educativa y los factores que la componen"

Elba Esther Gordillo A17

¿Qué papel juega el maestro en la calidad educativa? (V)

n las cuatro entregas pasadas he buscado exponer las premisas a través de las cuales interpreto el fenómeno educativo y el papel que en él desempeña el maestro. La primera fue que la labor del maestro ha sido y seguirá siendo fundamental, no sólo porque el modelo de educación que se reclame será operado por él, sino porque la profunda desigualdad y los desequilibrios que prevalecen en nuestro país hacen que sea prácticamente la única vía disponible para consolidar cualquier objetivo que se plantee.

La segunda premisa fue entender que la política educativa posrevolucionaria, durante el siglo XX y lo que va del XXI, ha tenido como fundamento hacer de la educación el bien público a partir del cual construir los cimientos de equidad, mísmos con los que se sustentó el pacto social. Por lo mísmo, superar las desigualdades y en consecuencia, igualar las oportunidades de desarrollo para la población, fue el objetivo dominante que se cumplió en términos generales. Obviamente todavía existen deficiencias notables, sobre todo en las zonas indígenas y de alta marginalidad social.

La tercera fue comprender la manera como esa decisión de régimen enfrentó el reto de modernizar la educación en México y cómo, con dicha decisión, se instrumentó una serie de politicas para disponer de los recursos financieros, y sobre todo humanos, capaces de soportar el nuevo modelo. Por un lado, se requerían cientos de miles de maestros para hacer que la educación representara un verdadero factor garante de la equidad, en un escenario en el que

prevalecía una marcada diferencia de desarrollo entre los ámbitos urbano y rural. Por otro lado, si al proceso modernizador posrevolucionario y al abandono del campo aunamos el explosivo crecimiento demográfico que tuvo el pais, durante las décadas de los 70 y 80, nos encontramos ante un momento histórico que necesitó una agresiva estrategia de formación de maestros, muy diferente a la hasta entonces; desplegada por las escuelas normales.

Desde otra perspectiva, el objetivo de igua-

lación social, a partir de la educación básica, no se ha modificado sustancialmente. La formación de los maestros, ahora desde el nivel de licenciatura en las escuelas normales —concluida la histórica labor del Instituto Federal de Capacitación del Magisterio—, sigue siendo básicamente la misma desde el siglo pasado. Sin embargo, durante las últimas décadas del siglo XX

los paradigmas de nuestra civili-

zación se modificaron radical-

mente. En dicho panorama encontramos nuevos modelos educativos, en los que la educación tiene la misión de entregar a los individuos los instrumentos que les permitan entender y aprovechar los valores socioculturales contemporáneos.

En nuestro país esta modernización exige una acelerada reformulación del sistema educativo. Por lo tanto, habrá que innovar infinidad de aspectos relativos al desempeño y la gestión de los maestros.







FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
16/05/11	NACIÓN	PP-17

La primera condición a cumplir en esta reformulación es plantear la definición de la calidad educativa —paradigma actual de la educación—. Hay que establecer en qué consiste v los factores que la componen, del mismo modo como la educación del régimen revolucionario precisó la igualación como su objetivo central. En este sentido, entender la calidad educativa sólo como los niveles de desempeño que se tienen con respecto a los exámenes estandarizados que se aplican por la OCDE y el Banco :Mundial, sería, por decir lo menos, insuficiente. Sobre todo, porque hay fenómenos nacionales y locales mucho más complejos que irrumpen 'en nuestra vida cotidiana y nos cuestionan seriamente sobre el para qué de la educación.

Una vez definida la calidad educativa y sus componentes curriculares, pedagógicos, sociológicos, valorativos e instrumentales, el siguiente paso seria, por un lado, impulsar una profunda reforma de la educación normal ali-

El objetivo de igualación social, a partir de la educación básica, no se ha modificado sustancialmente neada con ellos —aprovechándola para exigir calidad a las escuelas privadas—. Por otro lado, desplegar un ambicioso programa para reeducar a la planta docente en funciones, construyendo los mecanismos que permitan una ordenada, evaluada y estimulada migración hacia los nuevos objetivos educativos. Dicha estrategia de migración es

fundamental, ya que será la actual planta docente, que está desplegada en todo el país, la que en primera instancia se encargará de implementar el nuevo modelo educativo.

Esto es más que **posible** considerando que la profesión magis**teria**l, como quizá ninguna otra, está entrenada para hacer del cambio y del contacto cercano con los individuos y sus problemas, su materia de trabajo y reto de desempeño.

*Presidenta nacional del SNTE





FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
16/05/11	NACIÓN	20

EDITORIAL / CAMBIO DE FONDO EN LA EDUCACIÓN

uando se busca el origen de los grandes males de este país vienen muchas respuestas, pero una destaca entre todas: la educación. De ella depende desde la civilidad de una persona hasta el crecimiento económico de un país. Por eso, quienes la imparten deben recibir una remuneración digna, trabajar en condiciones propicias y, además, ser evaluados rigurosamente por especialistas y con criterios objetivos.

En ese sentido alienta el anuncio dado ayer por el presidente Felipe Calderón de que —ahora sí—habrá "cambios de fondo" para mejorar la calidad de la educación en México. El plan es transformar el programa de Carrera Magisterial, crear un Sistema de Evaluación Universal para los docentes y dotar de autonomía al Instituto Nacional de Evaluación para la Educación (INEE).

Habrá de vigilar la sociedad la implementación de estos cambios, pues a tres años de la Alianza por la Calidad de la Educación los resultados no han sido los óptimos. Es necesario dar más recursos con transparencia en el manejo de los mismos. Hace falta, por ejemplo, que la SEP haga público el padrón nacional de docentes.

Nadie puede estar conforme —ni sociedad ni gobiernos ni profesores— mientras las mediciones internacionales sigan ubicando a México entre los países con peor desempeño en la materia.

Es una regla en cualquier política pública que sin diagnóstico no hay manera de hallar la mejor solución posible. Por ello resulta de vital importancia establecer un mecanismo de evaluación hacia los profesores que no sea optativo, como ahora. Hay que descubrir por qué siete de cada 10 maestros prefieren no ser certificados pese al impulso económico que ello les representaría.

¿Quién haría esas evaluaciones? El INEE, Por eso destaca entre las acciones anunciadas la autonomía de ese instituto. En los últimos años el organismo ha demostrado su seriedad al criticar con datos duros tanto las políticas educativas de los gobiernos, incluida la SEP, de la cual depende.

Si ya se cuenta con una institución de este calibre, legisladores y gobierno federal tendrían que dotarle no sólo de la autonomía, sino de las facultades necesarias para definir los mecanismos de la carrera magisterial, del ingreso y el ascenso de los profesores. De otra manera el dinero público seguirá perdiéndose en triquiñuelas como la venta de plazas.

Serán cambios de fondo los anunciados en la medida en que se doten de transparencia y criterios objetivos dictados por una institución autónoma y profesional. Ojalá así sea.







FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
16/05/11	NACIÓN	2



POR PRIMERA vez en una década habrá evi-



DIONISIO PÉREZ-JÁCOME

dencias de que el gobierno federal está en condiciones de sentar a negociar a los dos gigantes de las telecomunicaciones en México: los empresarios Carlos Slim y Emilio Azcárraga Jean. Por ahora, el propietario de Telmex espera la autorización del secretario de Comunicaciones y Transportes, Dionisio Pérez-Jácome, para incursionar en la televisión. El propietario de Te-

levisa busca que las autoridades permitan la compra de Iusacell. Nos adelantan que la administración del presidente Felipe Calderón hace los preparativos para montar la mesa de negociación.

LA PROFESORA Elba Esther Gordillo ha estado agitando el abanico en el contexto de la batalla electoral del Estado de México y la sucesión presidencial, Desde hace varias semanas ha estado activa. Primero en una reunión del sindicato magisterial. Posteriormente en una entrevista, publicada en este diario, en la que critica la politica laboral del gobierno de Calderón. En la celebración del Día del Maestro, el Presidente propuso a doña Elba Esther ir juntos en la evaluación universal de los profesores. La noche del domingo, ella estuvo también en el estreno de un programa de la cadena CNN en español. La dirigente sindical ha estado de lo más activa. Está de vuelta en medio de la batalla electoral.

EL SECRETARIO de Educación Pública, Alonso



LUJAMBIO

Lujambio, está cada vez más leios de los temas educativos. No resuelve nada v cada vez dedica más tiempo a su precampaña rumbo a la candidatura presidencial del PAN al 2012, se quejan en el entorno de la profesora Elba Esther Gordillo. La relación de la dirigencia del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación con don Alonso es más bien de corte diplomá-

tico. Desde luego, los nexos son mucho mejores hoy, porque con la ahora coordinadora de los diputados panistas, Josefina Vázquez Mota, la interlocución se vino abajo, nos explican.

ENTRE cocteles y expresiones melancólicas, el embajador de Estados Unidos, Carlos Pascual, terminó su gestión. Calificado por Los Pinos y la Cancillería mexicana como intrusivo e ignorante de los códigos políticos mexicanos, terminó de irse de México. Contra lo que fue la versión difundida por el Departamento de Estado, el representante de Washington no acompañó la transición para su sucesor y, por lo que se ha informado, no tendrá una nueva encomienda diplomática. Hasta la vista...



CARLOS ORVAÑANOS

LA CONTIENDA por la candidatura panista al gobierno de la ciudad de México comienza a calentarse. Carlos Orvañanos, el controvertido jefe delegacional en Cuajimalpa, ha asegurado a su equipo que está a la cabeza de los aspirantes por el PAN. debido a que cuenta con el apoyo de Margarita Zavala, esposa del Presidente de la República. ¿De verdad esa es su carta de presentación entre la militancia azul?



SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
16/05/11	NACIÓN	10

CARTA ABIERTA

- C. PRESIDENTE CONSTITUCIONAL DE LOS ESTADOS UNIDOS MEXICANOS.
- C. SECRETARIO DE GOBERNACIÓN (SEGOB).
- C. SECRETARIA DE RELACIONES EXTERIORES (SRE).
- C. SECRETARIO DE LA DEFENSA NACIONAL (SECENA).
- C. SECRETARIO DE MARINA (SEMAR).
- C. SECRETARIO DE SEGURIDAD PÚBLICA FEDERAL (SSPF).
- C. SECRETARIO DE EDUCACIÓN PÚBLICA (SEP).
- C. SECRETARIA DE TURISMO (SECTURI).
- C. SECRETARIO DE LA FUNCIÓN PÚBLICA (SFP).
- C. PROCURADURA GENERAL DE LA REPÚBLICA (PGR).
- C. PRESIDENTE DE LA SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN.
- H. CONGRESO DE LA UNIÓN.

AL PUEBLO DE MÉXICO.

- C. (sabe) Miranda de Waltace.
- C. Alejandro J. Marti Gardia :
- C. Nelson F. Vargas Basáñez
- C. Eduardo Galio Vello
- C. Julian E. Le Barón Ray.
- C. Javier Siotia.

¡Basta de nuestra aparia!, los ciudadanos detremos cambiar, seguirnos en nuestro lavado de ceretimo de que sólo la casta divina nos debe gobernar, ellos no son los mejores sino que son peor que nosotros, están sabelleando tudas las posibilidades del Gobierno Federal, con la firme intención de apostar al fracaso como instrumento de cambio, quieren regresar para terminamos, desmantelaron al Estado Mexicano, su infraestructura, hicieron modificaciónes estructurales, sociales y económicas, nos han ya debilitado como sociedad, somos la came de cañón indispensable del cambio, nuestros temores serán su triunto, porque el llorar es sólo un consuelo, dejemos de literar como niños y convirtámonos en hombres de bien.

El fuego que consume a México es la escenografía del cambio, ya lo vívimos; la muente de Colosio, de Ruiz Massieu y la aparición del EZEN, los Cárteles del Golfo, del Pacifico, Los Zetas; La Familia explotan nuestro terrui, ¿y nosotros qué?... seguiramos apáticos, pensando que no estamos preparados para forjar nuestro cámbio, esperando que los que se benefician de esta situación sean los que la cambien, ¿qué absordo! Somos una sociedad, debenos urganizarnos en un partido y crear el cambio, una revolución silenciosa pero inteligente, un partido civilizado que use sus ingresos para defendar a la niñez, que sus aspirantes y candidatos se investiguen con poligrafos y no cobren a usen ligas, que su manejo sea transparente, dignificar la actividad política.



SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
16/05/11	NACIÓN	10

¿Pero cuándo? Los políticos quieren crear una polícia única, tederatizar las cárcetes para reintegrar a la sociedad a los maleantes; somos la sociedad, unos; otros, los narcos y tos presos, materia prima de políticos y partidos, nada les interesa, sólo poder y dinero. El Presidente está solo y así seguirá mientras la sociedad no asuma un comproxiso, nos están obligando, ya nos hincaron, sólo nos hace falta pedirles perdón y votar por ellos. Ninguno de ellos pretende superar el sistema, porque seguimos en el viejo sistema de gobierno, no ha muerto, moribundo... tal vez, y por ello más vulnerable que nunca, de ahí el peligro. ¿Cómo nos van a volver a engañar? Ya nos crearon una disidencia pri ista que nunca lo fue, un luchador social que atacaba para el cambio y de última apuesta al status quo, sólo quieren regresar a como de lugar y nosotros apáticos y manifestándonos como si eso hiciera que ellos cambien.

Somos una sociedad que debemos organizarnos en un partido, pido a todas esas recientes organizaciones sociales que se han levantado, porque han sido victima de la delincuencia organizada, apartidistas, no guberramentales y que prefenden coadyuvar con la sociedad civil, como también con las autoridades de todos los órganos de gobierno, a ellos, los invito a forjar una plataforma política, que nos permita cambiar el futuro de los mexicanos, ya es tiempo no sólu de políticar sino de integrar, porque el crimen tiene dividido al país y lo tiene sumido en el miedo y en la incapacidad para manejar los problemas.

Necesitamos tener una plataforma política mexicana que empuje el cambio; no preguntemos cómo, hagamos el cómo nosotros, manifestérmonos con provecho, civilidad e inteligencia dentro de un ambiente saguro, sin violencia, sano física y mentalmente tan urgente para poner coto a la crisis de inseguridad que atraviesa nuestro amado MÉXICO.

Sirva esta caria como propósito de convocar a los tuchadores sociales a una reunión que de macimiento a una plataforma ciudadana en la que la voz y el voto al cambio sean escuchadas, pedimos a la Señora Doña Carmen Aristegui que nos invite a su programa el jueves 19 de mayo para invitar a una reunión a los representantes de las Organizaciones Sociales apartidistas que se han visto afectados por delito graves cometidos en su agravio.

El 29 de mayo del presente año, instalaremos una mesa para recibir en sobre cerrado información que contenga (copia de su credencial de elector, un correo y una carta de afritación a PLATAFORMA CIVIL), de todas aquellas personas que plensen que el cambio lo podemos hacer nosotros el pueblo sin necesidad de filiación partidista.

Por la prosperidad, propiedad y vida de MÉXICO y los MEXICANOS.

Responsable de la publicación, C. ENRIQUE AQUAS.

Twine @plataiupriscivil.com





FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
16/05/11	OPINIÓN	TRES

PEPE GRILLO

Miles de niños-sicarios

En los cuatro años de gobierno de Felipe Calderón, más de 25 mil niños de México dejaron la escuela para unirse a las filas del crimen organizado. Esta triste realidad revelan la ONU, Unicef, SEP, Sedesol y otras áreas del gobierno federal. Los niños, dijo el diputado Arturo Santana, del PRD, cambian canicas y muñecas por pistolas, fusiles y hasta armas de alto poder. Este ejército de niños-sicarios se suma a siete

Este ejército de niños-sicarios se suma a stete millones de jóvenes "ni-nis", que ni estudian ni trabajan.

Los niños sicarios y los jóvenes "ni-nis" se multiplicarán sin programas efectivos de los gobiernos, dijo Santana.

Transformar la educación

En el Día del Maestro, el presidente Calderón anunció "cambios de fondo en la calidad de la educación".

Mencionó cambiar el Programa de Carrera Magisterial, establecer el Sistema Universal de Evaluación de maestros e impulsar la autonomía del Instituto Nacional de Evaluación de la Educación. Calderón aceptó propuestas del SNTE y su lideresa Elba Esther Gordillo, para elevar la calidad educativa.

EEG: ahora o nunca, Presidente

Elba Esther había pedido al Presidente evaluar al magisterio y diagnosticar lo necesario para que los maestros eleven su calidad.

Y que no participen para nada los partidos políticos, pidió la maestra.

Y al apoyar el combate a la criminalidad y la delincuencia, arengó:

"¡Vamos señor Presidente... vamos adelante, porque si no se actúa en el presente, no habrá futuro!"





FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
16/05/11	OPINIÓN	TRES

¿No queda nada por hacer?

En el importante acto en el Castillo de Chapultepec, desentonó el títular de la SEP, Alonso Lujambio.

Ante lo allí propuesto, dio todo por ya hecho: ¡Nadie, en el mundo, ha hecho lo que México ha hecho en materia educativa!

¡Nadie ha logrado en el mundo avanzar en la educación, como lo ha logrado en su gobierno el presidente Calderón!

Sólo obtuvo rostros ruborizados y sonrisas disimuladas.

A ver si ahora si

Los sobrecargos de aviación decidieron que Lizette Clavel ya no siga conduciéndolos ... al despeñadero.

Con un futuro cada vez más incierto, por culpa de los dueños de Mexicana, "compradores" farsantes y "autoridades" burladas, dieron las gracias a "su jefa".

Ricardo del Valle es el nuevo líder, y esperan que por lo menos no deje que le den atole con el dedo.

MEC: jno, no y no!

La CDHDF concluyó que es inútil hacer una consulta ciudadana sobre la Supervia Poniente.
Inútil, porque Ebrard ha dicho que bajo ninguna circunstancia suspenderá la obra.

'V cuando el meior alcalde del mundo; dice no.

¡Y cuando el mejor alcalde del mundo; dice no, es NO!

¿Y qué esperaban?

Les pareció fácil al ver *La ley y el orden*, en TV. Y echaron a andar los "brazaletes de autolocalización", para evitar fugas.

Iban a comprar 400 costosos brazaletes, y resulta que se les fugaron ciuco pillos... y se llevaron los aparatitos.





FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
16/05/11	OPINIÓN	UNO

OBSERVADOR GLOBAL / EMILIO ZEBADÚA EL CÍRCULO DE CRÍTICOS: LA POLITIZACIÓN DE LA EDUCACIÓN

Recientemente se han alineado un grupo de intelectuales y analistas para formar un frente común, y coordinado, para cuestionar el estado que guarda la educación en el país. El conocimiento que cada uno de ellos posee sobre el sistema educativo varía significativamente, pero el diagnóstico acaba siendo, sin excepción, el mismo: no técnico o pedagógico, sino estrictamente político. En forma nada sorpresiva, todos convergen en la descalificación al sindicato de maestros (SNTE) y, con distinto grado de virulencia, de su líder nacional, la maestra Elba Esther Gordillo.

El círculo se puede ver, primero, en la coautoría de los libros, Un futuro para México y Regreso al futuro, de Jorge Castañeda con Héctor Aguilar Camín. Continúa con Aguilar Camín publicando en su revista Nexos a Gilberto Guevara Niebla y a David Calderón. Se extiende cuando Guevara Niebla edita a Ricardo Raphael, autor de Doña Perpetúa, en su propia revista, Educación 2001, y se cierra con David Calderón de Mexicanos Primero invitando a Jorge Castañeda a presentar el libro Brechas: estado de la educación en México 2010. De este modo, Jorge Castañeda escribe con Héctor Aguilar Camín, y Aguilar Camín edita a Gilberto Guevara Niebla y a Mexicanos Primero, y Guevara Niebla le publica a Ricardo Raphael, y Mexicanos Primero le ofrece un foro a Castañeda.

En este círculo, el común denominador es evidente. Como ejemplo, Aguilar Camín y Castañeda escriben: la solución a la educación requiere "poner fin al monopolio de facto que autoridades y maestros ejercen sobre ese espacio..." (Un futuro para México, pág. 78) También escriben: "las redes sindicales del Estado son bastiones de atraso político..." (Un futuro para México, pág. 35) Y en una nueva versión de su posición (Regreso al futuro) escriben: "un problema conceptual de fondo es que el debate educativo en México no está centrado en la educación, sino en el sindicato." (pág. 81)

Pero en ninguno de sus dos libros Aguilar Camín y Castañeda intentan siquiera demostrar cuál es la relación causal, si la hubiera, entre la forma de organización gremial y la calidad de la educación.









FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
16/05/11	OPINIÓN	UNO

Sólo repiten en unas cuantas líneas un prejuicio que se ha venido extendiendo entre sectores con menor capacidad de análisis de estos dos autores.

El círculo se alimenta de los mismos argumentos, con distinto grado de elegancia o rigor intelectual. En su artículo en Nexos ("Brechas y puentes", no. 401, mayo del 2011, pág. 44), David Calderón escribe que: "la prominencia fáctica de los sindicatos y su capacidad operativa de presión extralegal —desde su atractivo como operadores electorales hasta la coacción en forma de marchas, parálisis y toma de instalaciones indefinida— lleva a un desajustado cogobierno que sesga la agenda, lleva decisiones cruciales a negociaciones blindadas al escrutinio público y sobre todo hurta el espacio que le corresponde a los ciudadanos, especialmente los padres." Aquí Calderón, cuando menos, desconoce los derechos sociales y laborales que asisten a todas las organizaciones de trabajadores en el marco legal y constitucional de nuestro país. Pero su objetivo, como se ha establecido, es expulsar al sindicato de maestros de toda actividad colectiva.

También en Nexos, Gilberto Guevara Niebla ("Para desmontar el dinosaurio", no. 401, mayo del 2011, pág. 59) no intenta oculta la tesis que comparte con los demás miembros del círculo anti-SNTE: la desarticulación del sindicato de maestros. "Una nueva organización del sistema educativo no será posible si no se logra, previamente, desmontar el poder exacerbado del SNTE."

Por su parte, en la revista de Guevara Niebla, Educación 2001 (también de mayo del 2011), Ricardo Raphael escribe un texto titulado, "El legado de Elba Esther Gordillo". Ahí señala en la página 7 que: "por obra de su protagonismo y también por el trágico estado que guarda la educación, catástrofe educativa y Elba Esther Gordillo se han vuelto argumentos siameses." En su diatriba, para Raphael la situación que guarda un sistema educativo conformado por más de 30 millones de alumnos, 200 mil escuelas y un millón de maestros, con más de medio siglo de funcionamiento bajo las políticas públicas de una docena de gobiernos, se reduce a la descalificación de una sola persona, líder de una organización social de trabajadores.





FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
16/05/11	OPINIÓN	UNO

Pero es que lo que Ricardo Raphael expresa con desprecio es el punto de encuentro de quienes, hoy en día, en una coyuntura fundamental para la política educativa y la política electoral, también comparten, aunque (hay que reconocerlo) no con tanta virulencia. En otras palabras, el objetivo político de debilitar al sindicato de maestros, la red social más importante que contribuye, por sí sola, a mantener la viabilidad de la educación pública y evitar su rendición ante las fuerzas del mercado. El asedio al sindicato tiene la finalidad, más allá de buscar elevar la calidad educativa, la de desarticular a una organización de trabajadores que representa a una parte importante de la sociedad civil y la clase media mexicana.

Pero para intentar hacer masiva esta expresión intelectual, y extenderla más allá de los espacios restringidos de la academia, la prensa o los consejos de administración empresariales, varios de los mismos analistas e intelectuales, como Gilberto Guevara Niebla y Ricardo Raphael, se han agrupado en la llamada Coalición Ciudadana para la Educación. Reconocen implícitamente que la contienda con los maestros requiere, en el fondo, obtener el apoyo de la sociedad civil; no sólo la de los medios de comunicación, sino de la sociedad real, de carne y hueso —la sociedad civil integrada por los padres de familia. Y hacia allá encaminan sus llamados. Su bandera es la calidad de la educación, con lo cual todos los padres de familia están por supuesto de acuerdo. Pero su propuesta concreta es más restringida, y esencialmente política.

El principio articulador de la Coalición Ciudadana por la Educación no deja duda de sus intenciones: "la educación en México será mejor", argumentan, "cuando se acabe la complicidad entre los líderes del sindicato de maestros y gobierno." Y las propuestas principales giran todas, directa o indirectamente, en el mismo sentido: 1) cambio de reglas, 2) magisterio profesionalizado, 3) transparencia de recursos al SNTE, y 4) participación y vigilancia ciudadana (al proceso educativo).

De este modo el círculo se cierra. A partir de una necesidad real que enfrenta el país — mejorar la calidad de la educación—, se han organizado intelectuales y académicos para reducir un tema especialmente complejo (en términos pedagógicos, administrativos, sociales e ideológicos), a la simple confrontación con el SNTE y su dirigencia nacional.



SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
16/05/11	OPINIÓN	UNO

En juego está el futuro del sistema educativo público en el país y una de las más importantes organizaciones articuladoras de un amplio sector de trabajadores y miembros de la clase media. Cuando existe una ofensiva mundial en contra de los sindicatos de trabajadores del sector público, no es casualidad que se intensifique el debate educativo en México.

En próximas entregas analizaremos en este espacio, los argumentos que varios de los intelectuales que participan en el debate proponen en el ámbito estricto de la educación. Veremos si más allá de su condena al SNTE, tienen un proyecto congruente que ofrecer. Al final de cuentas, en este conflicto político, las ideas cuentan.





FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
16/05/11	OPINIÓN	DOS

EXPEDIENTE POLÍTICO/JOSÉ CONTRERAS LA BALANZA SE INCLINA HACIA LAS TELEVISORAS

OFF THE RECORD **SUEÑO COMPARTIDO

Casi nadie lo notó, pero, el pasado jueves, el gobernador de Sinaloa, Mario López Valdez, se adhirió —o eso pareció—al proyecto presidencial del secretario de Educación. Alonso Lujambio.

Frente al titular de la SEP, *Malova* dijo: "yo comparto su sueño. Y si puedo ayudarle para que su sueño se haga realidad, también puede contar usted conmigo". ¡Zas! Los apologistas de la especulación de inmediato empezaron a hacer conjeturas.

¿Malova se la jugará con Lujambio?, se preguntaro n.





FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
16/05/11	OPINIÓN	CUATRO

MARÍA ELENA ÁLVAREZ DE VICENCIO SE INCREMENTA LA CORRUPCIÓN EN MÉXICO

Los resultados del Índice Nacional de Corrupción y Buen Gobierno que recientemente dio a conocer Transparencia Mexicana señalan que en promedio un hogar mexicano gastó, en 2010, 165 pesos en "mordidas", lo que representa el 14% del ingreso bruto de una familia, y lo más lamentable de esta realidad es que lejos de disminuir aumenta, pues con cifras de la misma institución, de 2007 a 2010, el índice de corrupción se incrementó de 10 a 10.3, por ejemplo, el año pasado se identificaron 200 millones de actos de corrupción, en el uso de servicios públicos provistos por autoridades federales, estatales, municipales, así como concesiones y servicios administrados por particulares, y en 2007 fueron 197 millones de actos. En 2010 el costo económico de esta forma de corrupción rebasó los 32 mil millones de pesos.

La corrupción en México viene de lejos; trescientos años de coloniaje nos hicieron heredar miserias y virtudes de los conquistadores. La venta de los cargos en la Nueva España significaba uno de los ingresos más importantes del erario. Los encargados no recibían sueldo y tenían que cobrar impuestos a los ciudadanos para su propio ingreso y para compartirlo con sus superiores tanto del nuevo mundo como de la madre patria. En esa época la fiscalización y la rendición de cuentas eran sólo simulación.

A pesar de las guerras y las intervenciones del siglo XIX, de la paz porfiriana y del movimiento revolucionario del siglo XX, nuestra administración pública siguió por el camino de la corrupción y del enriquecimiento personal ilícito.

La Revolución cambió de manos a la corrupción, muchos bienes públicos se anexaron a patrimonios privados, apropiaciones grandes y pequeñas como el sobreprecio de las armas, el robo del alimento de los caballos; la apropiación de la tierra y de lo que producía, hicieron las grandes fortunas de los jefes revolucionarios. No sería exagerado decir que de Álvaro Obregón a López Portillo el Estado ganó la lucha entre los polos tradicionales de la vida pública mexicana, empleando una mezcla particularmente eficaz de dominación política corporativizante, paternal, autoritaria y corrupta.









FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
16/05/11	OPINIÓN	CUATRO

Miguel de la Madrid encontró un país no sólo devastado por la crisis económica, sino por la corrupción cada día más generalizada y tomó como lema de campaña y de gobierno "La Renovación Moral", la cual quedó sólo en el discurso, y su sucesor, el presidente Carlos Salinas, ya no le puso tanto énfasis al tema, pero la percepción nacional sobre la corrupción generalizada siguió en aumento.

Los beneficios personales que produce la corrupción, el contar con una cultura de moralidad distorsionada, el olvido de la responsabilidad individual y la desconfianza hacia el gobierno y los funcionarios públicos son elementos que marcan la inercia social que dificulta los esfuerzos para controlar la corrupción.

La ausencia de valores éticos en el sistema educativo ha dado como resultado servidores públicos que ponen trabas para que los trámites fluyan con normalidad, por ejemplo, 21 trámites empeoraron sus niveles de corrupción, como son atención en urgencias a una clínica u hospital, en 2007 el índice era 3.2 y en 2010 llegó a 8.7; obtener constancias o exámenes de escuelas públicas de 3.1 en 2007 a 7 en 2010, y pago del predial de 0.3 a 0.7 en 2010.

La pérdida de valores ha aumentado la corrupción; los ciudadanos se las han ingeniado para encontrar formas que les permitan evadir impuestos y no cumplir las leyes.

La cultura de la denuncia puede servir para que la corrupción disminuya. Ayudará como medida preventiva. Los funcionarios ahora tienen claro que casi todo lo que hagan puede ser conocido por los ciudadanos; un buen ejemplo es lo que la Secretaría de la Función Pública (SFP) está aplicando: graba a los servidores públicos cuando están cometiendo actos de corrupción y estos videos son publicados en la página de la SFP y por supuesto que son cesados de sus cargos.



SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
16/05/11	OPINIÓN	CUATRO

Para superar los males del pasado, evitar los del presente y abatir la corrupción en México no basta sólo con el cambio del régimen, ni con tener un gobierno legal, legítimo y honesto, habrá que concientizar a los ciudadanos, modificar la naturaleza y calidad de la clase política; fortalecer la cultura cívica de la ciudadanía y ajustar los marcos normativos en todos los niveles de gobierno para que ningún acto de corrupción goce de impunidad, ya que hay estados que aumentaron sus niveles de corrupción: Guerrero pasó de 8 en 2007 a 16 en 2010, y Colima de 3.1 a 10.4, en el mismo periodo. En 2010 el Distrito Federal fue la entidad con mayor índice de corrupción con 17.9 y Baja California Sur tuvo el menor con 1.8.

Las reformas y el cambio que el país necesita requieren que las familias y la escuela retomen la transmisión de valores éticos y que en su aplicación participen todos los actores: gobierno, instituciones privadas, partidos políticos y ciudadanos. Faltan varias reformas estructurales, ya que para la modificación de los comportamientos no basta con las buenas intenciones, se requieren marcos legales que regulen las conductas de las personas y de las instituciones, que pongan límites y que se apliquen las leyes con todas sus consecuencias.



SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
16/05/11		2



AZAEL SANTIAGO CHEPI

El dirigente de la Sección 22 del SNTE ha hecho del activismo magisterial en Oaxaca un jugoso modus vivendi. Más de tres décadas lleva la organización que ahora mangonea, abanderando sin éxito pero con demagogia, las mismas demandas. Apoyó la transición de un gobierno "autoritario" a uno "democrático", pero persiste en la ruin estrategia de dañar a niños y jóvenes con ausentismo de maestros por paros y manifestaciones. Este Día del Maestro desquició la vida de los oaxaqueños y anunció... más plantones





FECHA SECCIÓN PÁGINA 16/05/11 POLÍTICA 8

CLASE POLÍTICA

MIGUEL ÁNGEL RIVERA

Competencias y resistencias

esulta indispensable una profunda transformación de la educación normal y las reglas que la rigen, para formar a los maestros con las competencias que ahora se demandan, afirmó la presidenta del Síndicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Elba Esther Gordillo.

Ante el presidente Felipe Calderón y el secretario de Educación Pública (SEP), Alonso Lujambio, en ocasión del Día del Maestro, Gordillo negó que el magisterio se resista a los cambios que necesita el sistema educativo y, por el contrario, propuso acelerar las reformas.

En respuesta, el presidente Calderón se comprometió a asumir los riesgos para impulsar cambios a fondo.

A <u>su vez</u>, Alonso Lujambio reconoció que se requiere de un sistema de evaluación para un millón 200 mil maestros, a fin de diagnosticar cuál es la mejor ruta de formación continua.

LA COSECHA

Ante el estancamiento educativo en el país se requiere una revolución educativa con distintas estrategias, afirmó el secretario de Educación del Gobierno del Distrito Federal, Mario Delgado Peralta, en la celebración del Día del Maestro en la capital del país. "Si queremos tener la mejor educación, necesitamos tener a los mejores maestros", dijo el funcionario al recordar que la mayor parte de los profesores

en activo fue educada y capacitada hace más de 20 años...

La política en materia de hidrocarburos i instrumentada desde hace 10 años por los gobiernos del PAN "es un desastre", pues ha convertido a Pemex en "centro de negocios" y un ente de ineficiencia dentro del sistema de recaudación tributaria, afirmó el coordinador de la bancada del PRI en la Cámara de Diputados y ex director Pemex. Francisco Rojas, al señalar que antes de pensar en una nueva reforma de la empresa petrolera se debe revisar lo realizado por los gobiernos panistas, pues en ese periodo lo que se ha hecho es "sobrexplotar los yacimientos, agotar prematuramente Cantarell, disminuir las reservas, y quemar exorbitadamente el gas natural...

Con el propósito de evitar prácticas irregulares o posibles vínculos con la delincuencia organizada, el personal del Instituto Nacional de Migración (INM) será sometido a exámenes de confianza y entrará en un proceso de rotación, anunció el comisionado Salvador Beltrán del Río, al informar que como resultado de anteriores evaluaciones 200 agentes han sido cesados y 40 se encuentran sujetos a proceso penal...

Esta semana podría ser definitiva para definir si Telmex entra o no a la televisión de paga, pues se espera la resolución definitiva de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes. En tanto, los competidores de la empresa de Carlos Slim sostienen que no ha cumplido con las condiciones que le impuso la autoridad para su entrada a ese mercado y, por tanto, esperan que la SCT "no ceda a las presiones del monopolio" y garantice la aplicación estricta de la ley en favor de todos los mexicanos...





FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
16/05/11	POLÍTICA	8

ASTILLERO / JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ

Pase usted

▶ Enemigo en común ▶ Los riesgos de la "unidad" ▶ Nayarit, deudas

a aduana peñanietista ha dejado pasar a l Alejandro Encinas como si de verdad hubiera un pacto discreto contra el "enemigo común" que sería el panismo. A pesar de que el propio ex jefe del gobierno capitalino y actual diputado federal por una circunscripción que no incluye al estado de México. había reconocido a fines del año pasado su incumplimiento de los requisitos para ser candidato a gobernador de esa entidad, los miembros de un consejo electoral que se mueve al influjo de un copete determinaron aceptar por unanimidad que cuenta con la calidad de vecino y que, por tanto, puede competir.

El unificado criterio de los consejeros electorales mexiquenses contó con la anunciada oposición del panismo local que, en todo caso, tendrá oportunidad de impugnar la resolución encinista ante el tribunal electoral federal. Fluctuante en lealtades entre la precandidata Margarita Zavala (MZ) y elpenanietismo, pues de la primera es amiga desde hace largo tjempo y del segundo. se ha hecho segura servidora (por ejemplo: en cenadora fecha reciente, para exoneraciones por asuntos de espots nacionales para difundir el quinto informe de gobierno de EPN), la presidenta del citado tribunal, María del Carmen Alanís. tendrá en su cartera de intereses la palabra final sobre el destino del barbado perredista que ya antes había dicho que algunos de sus correligionarios le habían exhortado a transitar el ca-





mino de la candidatura en riesgo para dar buena posición a la marca partidista y, en dado caso, dejar con puntos ganados a otro personaje. Tan clara ha estado esa posibilidad de negativa delregistro que la senadora Yeidekol Polevnsky ha solicitado licencia a su cargo para encargarse de tiempo completo de algunas áreas de la campaña de Encinas y, además, estar en condición de entrar al relevo si fuera necesario.

Sin embargo, al PRI peñanietista le conviene en este primer tramo que el sufragio. contrario a los tres colores se reparta entre el PRD y el PAN, y por ello ha abatido los obstáculos locales para tada cerrazón prebélica del Encinas y seguramente empujará en el plano federal para que se sostenga el registro, Eraviel Avila, el candidato tricolor, tendrá mejores condiciones de triunfo si hay votaciones altas, pero divididas, en favor del yunquista Luis Felipe Bravo Mena y del economista Encinas. Entre más refiida sea la pelea entre tres, más cómodamente podrá fabricarse la victoria tramposa de uno, Eruviel, con todo el peso del . gobierno estatal y del sindicato de gobernadores y ex.

Por constarle más de lo que puede decir o por meras intenciones insidiosas, en ese contexto de aliancismo *de facto* ha aparecido el presidente nacional del PRI. Moreira, con aires de pretender pintarse un poco de Morena. El coahuilense que administra el comité nacional priista a nombre de Peña

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
16/05/11	POLÍTICA	8

Nicto lanzó una bola ensalivada al bateador tabasqueño de triple uniforme (PRD, PT) y Convergencia) con la esperanza de que éste se enganchara con una presunta alianza informal contra el PAN que, según el profe Humberto, sería el "verdadero enemigo" del sol azteca y el copete tricolor. Obviamente, el cuarto bat tropical desestimó la jugada. reiteró que el PRI y el PAN son lo mismo y llamó a analizar el papel de las cúpulas priístas y algunos gobernadores en el apoyo al fraude electoral de 2006. Pero Humberto Moreira, es decir. Peña Nieto, y otros tricolores estratégicos, siguen pensando que ante la muy cancalderonismo contra el PRI,

al que pareciera estar juramentado para no dejarlo regresar a Los Pinos al costo que fuera, las circunstancias orillan a desarrollar con el PRD moreno alianzas informales, habladas en niveles capaces de cumplir acuerdos aunque la superioridad no se entere o no quiera dar-se por enterada.

La reinstalación funcional de las amplias y muy desatrolladas capacidades de negociación cuasimercantil de la izquierda electoral para obtener ganancias grupales está a la vista en la reconstitución de una supuesta unidad perredista con miras a 2012. Así como en 2006 el lopezobradorismo aceptó y promovió la incorporación de segmentos indeseables, como el chuchismo, que finalmente fue el gran ganador electoral del movimien-

to de aquel año, en aras de una fachada unitaria, ahora se está caminando de nuevo en ese sentido. Lo mismo aparece el senador chuchista Carlos Navarrete asegurando que le gusta la tonadita de la Morena del Pejevac que se anuncia, sin confirmación general, que en el arranque de campaña de Encinas estarán juntos López Obrador, Cuauhtémoc Cárdenas, Marcelo Ebrard v Jesús Zambrano Unidad a toda costa, y costo, en ese juego de separaciones y reconciliaciones de una clase política perredista que sigue siendo el eje de la construcción política del futuro electoral.

Y, si el PRI penanietista trata de aparentar un acercamiento táctico con el lopezobradorismo multipardista, los Chuchos y Ebrard buscan dar continuidad al contrato de favores mutuos que estuvo a punto de ser cancelado por incumplimientos en el estado de México. Haiga sido como haiga sido, el aliancismo diseñado por el . tutor Manuel Camacho busca que el chucho Guadalupe Acosta Naranjo sea candidato del PRD y el PAN en Nayarit, aunque el partido de blanco y azui trata de escabullirse postulando a la esposa del ex gobernador Antonio Echevarría, Martha García, quien actualmente es diputada federal por el sol azteca.

En otras pistas de la Carpa Nacional, Calderón y Gordillo aparentan que mantienen buenas relaciones políticas (aunque Elba Esther está provisionalmente aliada a



SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
16/05/11	POLÍTICA	8

Peña Nicto) y juegan a las buenas intenciones de meioría que no pudieron cumplirse en los momentos de cierta fuerza del felipismo y menos lo serán en el tramo final declinante. En el Instituto Nacional de Migración se notifica a los ciudadanos que son infundadas las creencias de que algo serio se preparaba para castigar a algunos funcionarios responsables de las masacres contra viajeros indocumentados, sobre todo de Centroamérica: los siete delegados que originalmente se había dicho que habían sido destituidos en realidad fueron parte de una inocua "rotación de mandos". ¡Hasta mañana!



SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Pulso Político

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
16/05/11		ON LINE

2012: Calderón lanza al PAN Y Cordero arranca en NL POR FRANCISCO CÁRDENAS CRUZ

Felipe Calderón

Con la arenga del presidente Felipe Calderón a los mil 800 delegados federales de las dependencias gubernamentales en todo el país con los que se reunió el viernes pasado en una comida a que se conviertan en difusores de los "logros" de su gobierno para la "transformación" del país y del "México que tiene que venir" y la declaración del secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, de que "es necesario que el próximo gobierno sea de extracción panista", parecen quedar más que claros los propósitos de la estrategia del huésped de Los Pinos.

Uno es que los representantes del gobierno federal en todas las entidades se conviertan en los principales activistas de las tareas realizadas en lo que va del sexenio y, consecuentemente, en promotores panistas ante la próxima contienda presidencial y, otro, tratar de convencer a la inmensa mayoría de mexicanos que enfrentan una cada vez más grave carestía y padecen, como nunca antes, desempleo e inseguridad pública, que lo mejor es que vuelvan a votar por Acción Nacional para que los "avances" y el "crecimiento económico vigoroso" de los que habló el titular de Hacienda, sigan adelante.

Más allá de compararse con Winston Churchill, el legendario político británico y asegurar que como él, se levantará victorioso de la guerra que hoy libra contra el crimen organizado y el narcotráfico y que, insistió, su gobierno "va ganando", el presidente Calderón evidenció que va de una obsesión a otra y que ahora lo que intentará, a toda costa y a todo costo, es que su partido mantenga el poder en 2012 y que Cordero sea su sucesor.

Eso es, al menos, lo que quedó claro en el encuentro con los delegados federales que encabezó en el Centro Banamex, en el que el otro único orador fue, precisamente, el titular de Hacienda, quien de inmediato pareció asumir su papel, al asistir al día siguiente, en Monterrey, a un almuerzo con militantes del PAN en el que declaró que "es importante refrendar la Presidencia de la República", difundir los "logros" de este gobierno y recordar que los últimos 10 años "son los principales activos del partido hacia 2012". E igual que su jefe volvió a convertir al PRI en blanco preferido de sus críticas y de responsabilizarlo de todos los males que ni él ni su antecesor han podido ni sabido resolver, Cordero aseguró a los panistas nuevoleoneses que en la década de gobiernos panistas "hemos tenido logros importantes y hemos enfrentado un pais con muchos retos, que se generaron después de muchos años de no hacer las cosas como es debido y eso no ha sido por casualidad ni por obra de magia: ha sido porque hemos tenido gobiernos que han diseñado políticas públicas, las que se necesitan en el país y han dado resultados -sic-" El secretario de Hacienda cumplió puntualmente la encomienda presidencial dada a los delegados federales el día anterior, al referirse a lo que los gobiernos del PAN han logrado en una década: estabilidad económica; tasas de crecimiento de las más alta en la historia del país, 5.5 por ciento -cuando Ernesto Zedillo le entregó la Presidencia de la República a Vicente Fox en 2000, era de más de siete por ciento-; mejor calidad de vida; mejores ingresos -resic- para que las familias puedan ir constituyendo un patrimonio y sacar a sus hijos adelante".



SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Pulso Político

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
16/05/11		ON LINE

Ernesto Cordero

Lo que a los panistas de Nuevo León les recordó aquella desafortunada expresión del mismo funcionario de que con seis mil pesos, las familias podían vivir bien, tener casa, automóvil y pagar las colegiaturas de sus hijos.

Un "país de las maravillas", pues, el que pintaron el presidente Calderón ante los delegados federales y el secretario de Hacienda frente a dirigentes y militantes de Acción Nacional en la entidad regia y que será la carta de presentación del gobierno federal para impulsar la campaña presidencial que está a la vista. Y como si algo faltara, justo en momentos en que Transparencia Mexicana revelara el nivel de corrupción que priva en el país y de la que afloró en el Instituto Nacional de Migración, en el que agentes y funcionarios de distintos niveles se embolsa lo que pueden, interceptan autobuses de indocumentados, nacionales y extranjeros, para entregarlos a sicarios de los cárteles de la droga y de que por todas partes se confirma lo que es sobradamente sabido, de que aquel mal se convirtió en el cáncer generalizado de México, el Ejecutivo Federal le advierte a los representantes de las dependencias federales en los estados que no tolerará "la más mínima falta a la honestidad que los mexicanos les han confiado". "iNi un acto de corrupción será permitido!", exclamó.

Arranque, pues, de campaña presidencial panista: con estrategia y virtual candidato. Como para que "Maderito" no le siga haciendo más al tío Lolo.

De esto y de aquello...

El primer minuto de este lunes se inició la campaña para elegir al nuevo gobernador del estado de México. que está en poder del PRI y, paralelamente, el intento del PAN y del PRD, a pesar de no haber logrado la alianza que con tanto afán buscaran, frenar, a toda costa y a todo costo, la amplia ventaja que el actual mandatario, Enrique Peña Nieto, Ileva a los aspirantes presidenciales de ambos partidos... También panistas y perredistas emprenderán la "campaña negra" en contra de su partido frente a la lucha ante el crimen organizado y el narcotráfico que el priísta denunciara el pasado fin de semana en una visita que hizo a Washington para recibir el Premio al Buen Vecino que le otorgó la Cámara de Comercio México-Estados Unidos... Varios miles de militantes de simpatizantes reunidos en la plaza de Los Mártires, en Toluca, Eruviel Avila Villegas, candidato del tricolor, del PVEM y de Nueva Alianza, y favorito en la contienda estatal, con una muy amplia ventaja también, encabezó una nutrida concentración, no obstante la hora... Y sabedor de "lo que vendra" durante los 45 días de campaña, demandó a sus opositores a realizar una contienda de altura, de ideas y propuestas, no de ataques, acusaciones y diatribas... Anoche, Alejandro Encinas Rodríguez, abanderado del PRD, PT y Convergencia, tuvo una cena con dirigentes de esos partidos, como preámbulo al arranque de su campaña y del mensaje que esta madrugada dirigió a sus simpatizantes y a los mexiquenses... En tanto, Luis Felipe Bravo Mena, que contenderá por el PAÑ, iniciará sus actividades en el transcurso de la mañana de hoy y con no mucho entusiasmo, habida cuenta de que las encuestas de preferencias electorales lo ubican en el tercer sitio, muy lejos de Avila Villegas y a unos cuantos puntos de Encinas Rodríguez... Las campañas del perredista y el panísta, perdedores ambos cuando contendieron en 1983 contra el priista Emilio Chuayffet, más que para ganar la gubernatura, se centrará en tratar de derribar a Peña Nieto rumbo a la elección presidencial...



SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Pulso Político

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
16/05/11		ON LINE

Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación... En el primero, el secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio; la presidenta vitalicia del magisterio, Elba Esther Gordillo y el líder del SNTE, se le entregó la medalla "Ignacio M. Altamirano" a los maestros que cumplieron 50 años de ejercer el magisterio... Y en el segundo, la disidencia agrupada en la CNTE y dirigentes y militantes de otras organizaciones independientes desfilaron del monumento a la Revolución al zócalo con sus proclamas de mejoría salarial y críticas al gobierno y a la dirigencia elbista... Entre el presidente Calderón, Lujambio y Gordillo hubo la misma coincidencia de cada año en este sexenio: mejorar la calidad de la educación... Como los reclusorios capitalinos están sobrepoblados, la mayoría de asambleístas del PRD prefirió que mejor cumplan sus condenas en sus domicilios, con lo que seguramente esperan tener más votos en las elecciones federales del año próximo... Esa reforma penal aprobada por la Asamblea Legislativa del DF, con todo y brazaletes con los que presuntamente fos "reos domiciliarios" podrán ser monitoreados, lo que va a lograr es que no pocos de ellos vuelvan a las calles a seguir haciendo de las suyas... Y mientras muchos critican esa reforma, la subsecretaria del Sistema Penitenciario del DF, Celina Oseguera Parra la considera una medida favorable para que se alivie la sobrepoblación que hay en los reclusorios... Dijo la funcionaria que, además, eso posibilitará a algunos sentenciados, según su situación jurídica, solicitar a los jueces los beneficios de la libertar anticipada... A Gabino Cué, gobernador aliancista de Oaxaca, la matanza de 10 funcionarios electorales emboscados cuando se dirigian a instalar el Consejo Municipal en Santiago Choapan, lo paralizó, porque no esperaba que la violencia en ese estado apareciera tan pronto... También en el mundo de las finanzas hace aire: lo demuestra la aprehensión en el aeropuerto John F. Kennedy de Nueva York del director-gerente del Fondo Monetario Internacional, Dominique Strauss-Khan, quien como ídem, se lanzó sobre la recamarera de un hotel en el que se hospedó en Manhattan... El funcionario francés estaba a bordo de un avión para regresar a París, cuando fue arrestado, lo que seguramente le afectará en su aspiración presidencial ya que se le considera el candidato más viable para suceder a Nicolás Sarkozy como presidente de su país...





FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
16/05/11		8

VANGUARDIA POLÍTICA / AURORA BERDEJO

Eruviel y Encinas iniciaron campaña a las 00:00 horas;Bravo, espera milagro; AMLO y FC se miden con EPN

unca antes en la historia del país, las campañas se habían iniciado a las cero horas, como sucedió en el Estado de México, cuando el priísta Eruviel Ávila y el perredista Alejandro Encinas abrieron fuego, mientras que el panista Luis Pelipe Bravo Mena, hasta las once de la mañana arrancará formalmente su campaña política.

Ello representa, sin lugar a dudas, las aspiraciones de Enrique Peña Nieto, Andrés López, Marcelo Ebrard, Ernesto Cordero, o quien designe el PAN, a la Presidencia de la República. Ni siquiera en una situación de altísimo riesgo como la que se vivió en la toma de protesta de Carlos Salinas. donde él asumió el poder a las 00:00 horas del primero de diciembre de 1988, junto con el entonces secretario de Gobernación, Fernando Gutiérrez Barrios; de la Defensa Nacional, Antonio Riviello Bazán; el de Marina, Luis Carlos Ruano Angulo; el jefe de la Policía, Javier García Paniagua y el propio regente de la capital, Manuel Camacho -que era aún priísta y con muchas esperanzas de suceder a Salinas-, se había visto que una campaña electoral se iniciara como está ocurriendo hoy en el Edomex.

Ello había de la importancia estratégica de este estado para los objetivos políticos de cada partido en aras del 2012, de tal suerte, el primer huracán político cayó en Toluca y sus consecuencias se prolongarán hasta el 2012, en las elecciones presidenciales, cuando se sabrá si la mancuerna Calderón-López Obrador pueden contra Peña Nieto, o éste les ganó.

Milímetro a milímetro se disputa el poder porque la victoria de uno será la derrota de los otros dos, como si los tres candidatos - Eruviel, Bravo Mena y Encinas-, estuvieran en un campo de batalla cuya compañera principal es la muerte, dado que los tres grandes partidos sufren divisiones internas inconmensurables y la ciudadanía le exige no sólo a la partidocracia, sino al Ejecutivo, al Legislativo y a toda la clase política, su paso principal como protagonista del devenir histórico de México.

Por lo pronto, a partir del viernes, Calderón mandó a todos los diputados federales a dar la gran batalla, cuando aludió a Winston Churchill como su inspiración, mientras que Andrés López no ha dejado de hacer campaña en lo que va del sexenio.

Y aunque el pronóstico para muchos ya esté resuelto, indudablemente que en esta campaña para alcanzar la gubernatura mexiquense, habrá que "amarrarse" no únicamente los cinturones, sino asegurarse en no dar un paso en falso porque se corre el gran riesgo de ser arrastrado por el tobogán político que se vivirá en esa entidad, antes considerada como la que definía la elección presidencial. Ahora sin duda habrá, no una guerra sucia, sino fatídica.

Asimismo, si de algo han marcado la pauta el inicio de las campañas en el Estado de México, es que todos van con todo y en esta dinámica, todos contra todos, válgase la redundancia. Porque más allá de que mucho se ha dicho y escrito en torno a que la entidad mexiquense es el laboratorio de las elecciones presidenciales, esta vez, el arranque de los candidatos de los tres partidos políticos más importantes tienen, cada uno de estos eventos, connotaciones muy especiales.

Nunca se había visto, como se anotó líneas arriba, que se iniciara campaña en el primer minuto, en este caso, de hoy 16 de mayo, como ocurrió en lo que hace al perredista y al priista, en eventos nocturnos que reunieron a la élite tanto del tricolor, como del Sol Azteca. Guardada toda proporción, se recuerdan las funciones de estreno de películas como "Spiderman", que en Estados Unidos y México fueron a la medianoche, con lo que se creó una gran expectación.

Encinas habrá iniciado sus actividades como abanderado de la coalición "Unidos podemos Más" –que conforman además del PRD, el PT y Convergencia-, ni más ni menos que en el municipio que gobernó Enrviel Ávila, con una cena en el hotel Fiesta Inn y se espera contar con la presencia del jefe del Gobierno del DF, Marcelo Ebrard y del dirigente del Movimiento de Regeneración Nacional, (Morena), Andrés López, este último, como se recordará, es el principal apoyo que tiene el diputado con licencia. El propio Encinas dijo que también haría acto de presencia el líder moral del Sol Azteca, Cuauhtémoc Cárdenas. O sea, el diputado va por las bases.

Lo más probable y como líder de un movimien-







to de las magnitudes de Morena, será el tabasqueño quien realice el trabajo de basey hayan quedado atrás las diferencias que hubo porque el exjefe del GDF, se opuso siempre a que se construyera una alianza PAN-PRD en el Estado de México.

Un hecho que desde luego no puede ser casual, es que los tres abanderados arrancan sus respectivas campañas en una fecha que sumadas, da siete, un número con un muy importante valor, y si alguien sabe de los símbolos; del significado de las fases de la luna y de los tiempos de cosechar y sembrar, es precisamente Andrés López.

Por su parte, al ser nombrado César Camacho Quiroz como representante de la coalición integrada por el Partido Verde Ecologista de México y Nueva Alianza, "Unidos por Ti", ante el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), se informó que su candidato estaría -como lo hizo-, justo a la medianoche en un multitudinario acto en las Torres del Bicentenario, ubicadas en el Paseo Tollocan y que apenas en septiembre del año pasado fueron inauguradas por el gobernador Peña Nieto.

Al mediodía, Ávila Villegas estará en otro acto

ai que también asistirá la clase política de su partido, empezando por el dirigente nacional del Revolucionario Institucional, Humberto Moreira, el coordinador de la bancada tricolor en la Cámara de Diputados, Prancisco Rojas, entre otros, en la Plaza de Los Mártires en Toluca.

Sin duda, duien va arriba en las encuestas no se confía, sin embargo, su apuesta total es al poder. Tan bien conoce Eruviel las entrañas del actual PRD que cuando fungía en otros cargos que ocupó en el municipio de Ecatepec, y ocurrió la gran devaluación del peso, los constructores que se fueron a la quiebra, a través del ingeniero Cárdenas, las casas se vendieron a un precio justo y desde antes se telió una relación formidable del actual candidato priista a la

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
16/05/11		8
-		

gubernatura mexiquense y los perredistas.

Y si se trata de que las elecciones del ya próximo 'tres de julio son la antesala para las del 2012, el escenario que quieren repetir es que el PRI regrese a Los Pinos.

Así las cosas, el mensaie de estos novedosos arranques de campaña es que todos trabajarán día y noche por alcanzar el triunfo, pero también se tiene contemplada la estrategia de captar el voto del abstencionismo y de aquellos noctámbulos que ahora suelen estar en las redes y en general, todo ese sector de la población que cuando más trabajan es justo de noche.

Por su parte, el candidato del PAN a la gubernatura mexiquense, Luis Felipe Bravo Mena, iniciará en el municipio de Zinacantepec para después encabezar un acto masivo en la comunidad mazahua de San Felipe del Progreso. El abanderado albiazul estará acompañado, se supone, por algunos de los aspirantes presidenciales de Acción Nacional así como por Diego

Fernández de Cevallos, que poco a poco pero con paso muy firme, va marcando su regreso a la escena política.

Mucho se comenta que el candidato albiceleste arranca con su actividad proselitista en dicho municipio porque se apuesta al "milagro" de conseguir un triunfo que buscó ya antes y que la hora está fijada porque hay números cabalísticos como el once, 22 y 33.

Quien seguramente difiere con la tesis de los priístas de retornar a Los Pinos en el 2012 es el secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, quien aprovechó el fin de semana para de nueva cuen-





FECHA SECCIÓN PÁGINA 16/05/11 8

ta "destaparse". En Monterrey, Nuevo León, el responsable de las finanzas públicas se reunió con militantes regios del PAN y hay que hacer hincapié en que el secretario tuvo más cuidado con sus declaraciones (como aquella desafortunada de los seis mil pesos mensuales para que la clase media pague casa, coche y hasta colegiaturas), al insistir en que el país necesita una tercera administración panista porque los cambios que han hecho Vicente Fox y Felipe Calderón hay que consolidarlos, y ¿él sí sabe cómo hacerlo?, sería la pregunta recordando a un clásico.

Este nuevo destape de Cordero Arroyo, lo más seguro es que haya causado malestar entre el resto de los aspirantes presidenciales de su partido. Por ejemplo, en el secretario del Trabajo, Javier Lozano, que hace un par de semanas ya decía ser él y sólo él, el único que podía llevar a Acción Nacional a una tercera Presidencia de la República, o bien, en el secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, que ayer estuvo junto al presidente Felipe Calderón y a la líder del SNTE, Elba Esther Gordillo para encabezar los festejos del día del maestro.

La celebración se realizó en la Plaza de Armas del Castillo de Chapultepec, donde el jefe del Ejecutivo además de hablar del tema obligado, el de la educación, dijo que asume los costos de sus decisiones de construir los cimientos en materia de seguridad, los cuales a veces pueden ser "invisibles, tediosos, inútiles" o "desagradables e incomprensibles", porque quizá de los cimientos no se pueda ver la edificación que vendrá sobre ellos, pero éstos son la fortaleza de las edificaciones.

Antes y hablando también de seguridad, Calderón citó la frase de Winston Churchill de que al combatir al narcotráfico busca "la victoria sin menoscabo del temor"; "la victoria, a pesar de cuan largo y duro pueda ser el camino para alcanzarla". Con esto, el mandatario utilizó una defensa inteligente, no obstante para muchos, corre el riesgo de seguir dándole material al diputado Gerardo Fernández Noroña. ¡Será? El caso es que hay una anécdota digna de recordar, cuando en el Senado inglés, Churchil calificó de fea a una legisladora que, enojada, lo llamó "borracho", entonces, el político conocido por la "V" de la victoria devolvió: "sí, pero a mí se me pasará mañana."

En fin, para especialistas como Javier Oliva Posada, poco alentadora resulta la muy adelantada campaña por la Presidencia de la República, si a contenidos precisos nos remitimos en las declaraciones, entrevistas o discursos de quienes desde sus posiciones y partidos, pretenden atraer la atención.

En casi todos los casos, se observa la preemi-

nencia de la aparición en los medios, más que la propuesta lógica y viable a los graves problemas que vive el país. Una atmósfera de protagonismo y personalismo -incluyendo los pronunciamientos del Presidente-, sólo presagia una campaña electoral en donde el descrédito personal, la revelación sensacionalista o los ataques plagados de ironías serán lo común.

De ser así, lo difícil será crear, una vez transcurridas las elecciones, un ambiente adecuado para que cada fuerza política contribuya para proponer el siguiente tramo de la historia del país. Estamos atrapados en la seducción de la coyuntura.

La sección de Adriana

*** A invitación del presidente del Senado francés, Gérard Larcher, el líder de la Cámara Alta de México, Manlio Fablo Beltrones, realizará una gira de trabajo en la que se reunirá con Larcher para conversar sobre la contribución que el Poder Legislativo puede hacer para modernizar nuestros sistemas de Gobierno. El sonorense también sostendrá un encuentro con el exprimer ministro francés y actual ministro de Asuntos Exteriores y Europeos, Alain Juppé. Con esta gira de trabajo, el senador Beltrones habrá de continuar el ciclo de encuentros con sus contrapartes en otros países, que inició en marzo pasado con su visita al senador Harry Reid, líder de la mayoría demócrata en el Senado de Estado y con quien por cierto se reunió la semana nasada Calderón.

*** En la Sede de la Organización de Estados Americanos (OEA), el gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto, planteó ante empresarios, congresistas y diplomáticos, la necesidad de construir una nueva etapa de prosperidad compartida, esto, al recibir el galardón "Buen Vecino 2011", que otorga la Cárnara de Comercio México-Estados Unidos, en donde apuntó que son muchos los ámbitos en los que se pueden crear sinergias, por lo que exhortó a empeñar "nuestra creatividad yvoluntad para acercarnos más".

*** Los diputados Jorge González Ilescas, Óscar Aguilar y Heriberto Ambrosio, del PRI, asistirán al Foro Mundial sobre Asuntos Indígenas, que inicia mañana en la sede de la ONU, en Nueva York, a denunciar que a seis meses del proceso electoral de Oaxaca prevalecen 65 conflictos por intervención de partidos en municipios que se rigen por usos y costumbres y que han arrojado 26 muertos, entre ellos mujeres y niños. Pero además ante la exigencia de los derechos indígenas la respuesta ha sido el hostigamiento y la represión por parte de la autoridad estatal.

aurora_berdejo@yahoo.com.mx





FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
16/05/11		15

Reflexiones sobre la educación

n el país mucho se cuestiona sobre la calidad de la educación que se imparte en cada uno de los centros escolares y se busca siempre culpar a los maestros en especial al SNTE y a la cúpula que a esto dirige; sin embargo quien genera los planes de estudio, quien designa especialistas en proyectos educativos y arma los planes y programas que se operan de forma obligatoria; es la SEP (Secretaria de Educación Pública).

¿Cuál es la función del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación en todo éste proceso?

En primer lugar la función de todo sindicato: la defensa irrestricta de sus agremiados, el buscar se respeten sus derechos laborales y se generen mejores condiciones salariales y de asistencia social ante esta premisa en dónde es responsable de la política educativa que en el país se implanta.

Sabernos que la responsabilidad es de todos y el encargado de aplicar las medidas y políticas educativas es el Ejecutivo a través del secretario de Educación Pública y si está en una malsana correlación con el sindicato comparte la responsabilidad dando como resultado que los actores principales que desarrollan a diano en el banquillo de los planes y programas sean los menos informados y tomados en cuenta de ahí el fracaso porque el actor principal a tomar en cuenta es el maestro; el que está en grupo enfrente de los alumnos, el que conoce las necesidades del medio en donde trabaja y tiene que adecuar y estructurar los planes y programas de acuerdo a las necesidades del diagnóstico que arroje el grupo con el cual trabaja.



SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
16/05/11		15

En el DF de unos años a la fecha de un primer lugar a nivel nacional en educación básica pasamos al tercer lugar y nos preguntamos quién es responsable; la autoridad educativa piensa que las pocas horas de estudio en las escuelas, e implementa, buscando soluciones las escuelas de tiempo completo y escuelas de jornada ampliada y cree que dando computación e Inglés se soluciona el conflicto, nada más falso; es la política del terrorismo al docente, lo que realmente daña el hecho de fomentar la cultura de la denuncia contra el docente cuando éste exige, cuando éste corrige, cuando éste aplica orden y exige respeto en su trabajo, porque esto para la autoridad educativa es maltrato y sanciona con medidas extremas la mayoría de casos sin tener elementos que demuestren culpabilidad, sólo con la simple presunción le basta, es ahí donde el docente se pregunta "cuido el nivel educativo de mis alumnos o cuido la permanencia en el trabajo" y confirmo, no avalamos el maltrato y el abuso hacia el educando que finalmente en la excepción se da, lo que sí criticamos es el es criterio de la autoridad que antes de investigar sanciona, antes de conciliar polariza, antes de confiar en quien aplica su política educativa busca deshacerse de él y me pregunto hasta cuándo el docente dirigirá la política educativa de cúpula, de Estado, he ahí el fracaso de la educación, --





FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
16/05/11		27

grillotina ParMARCO ANTONIO FLOTA

jA la Maistra, sin tanto cariño...!

Les han dedicado hasta películas.

"Al maestro con cariño" fue una cinta de Hollywood estelarizada por Sidney Poitier, no por Fidel Herrera, como algunos grillos supondrían. Y aquí en México tuvo éxito otra película: "La maestra inolvidable", que protagonizó la actriz española María Rivas, no quien está usted pensando.

Hasta Cantinflas, que en sus ratos serios se hacía llamar "Don Mario Moreno"al contrario de Doroteo Arango quien nunca renegó de su nombre artístico "Pancho Villa", Monsiváis dijo-, protagonizó una pelicula titulada "El Profe". Chiste antológico de Cantinflas, de autoría de don Carlos León, ambos QEPD:

Le preguntaba un alumno qué era El Chamizal, recientemente reintegrado a México a López Mateos y contestaba el genial Mimo:

-Haz de cuenta de que les prestamos a los gringos una casa y nos la devolvieron sin techo.- O sea: sin Texas...

Viene todo lo anterior a cuento a que ayer fue Día del Maestro. O del Maistro como también dijo Cantinflas en célebre frase:

"¿Más mezcla, maistro?

Pues bien...

México ha tenido una larga pleyade de Maestros. Por solo mencionar a dos, los que siempre nos vienen a la mente: el Maestro Justo Sierra, que fue docente, pero nunca del SNTE y el Maestro José Vasconcelos, que fue decente, no de la SNTE.

Ambos fueron secretarios de Educación. Bueno, don Justo Sierra Ministro de
Instrucción Pública, profesó el positivismo de Gabino "Barrera", diría Fox, el que
no entiende razones, pero en realidad de
apellido Barreda. Fundador de la Universidad Nacional el Maestro Sierra, institución de la que el Maestro Vasconcelos forjó el lema: "Por mi raza hablará el espíritu". ("Santo", agregaron sus críticos, pero
de todos modos la UNAM, estuvo mejor
en esa época, que otros tiempos cuando
por el espíritu habló la raza)

Pero la casta de aquellos Maestros vino decayendo, cuando empezaron a aparecer los Profes como Hank González y Olivares Santana. Incluso llegó a decirse que en el Gabinete de López Portillo había un maes, tro rico y un pobre profesor. Don Carlos en la Regencia- ¿o gerencia?- del DF y don Enrique en la Secretaría de Gobernación.

Sin embargo, aún seguia siendo el gremio del magisterio. Hasta que llegó el majesterio, con el inefable Carlos Jonguitud y, ya en toda su magnitud, la debacle con la Maistra que todos conocemos.

Similar proceso se vivió en la secretaría de Educación. Todavía se mantuvo la







FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
16/05/11		27

RRRHINNNGGG!

-Bueno, Sindicato de Maestros...
 -¿Ya saben que la mayoría de los profesores quieren que se vaya la Gordillo?
 -Ya se fue del PRI la Paredes, ¿no?

dignidad con don Jaime Torres Bodet, que por su fineza era una dama, respaldado por su subsecretaria, doña Amalia Castillo Ledón, que era Caballero (De primer apellido, el de su marido fue Castillo Ledón) Don Agustín Yáñez fue mejor literato que político. Bravo Ahuja buen ingeniero.

Ha tenido la SEP aves de paso como Manuel Bartlett, mientras esperaba para irse de gobernador a Puebla o Ernesto Zedillo, mientras se iba a la coordina-

EPIGRILLO!

Aunque Sicilia porfia y exigen todos a una no hay esperanza ninguna: ¿El Presi está con García o Felipe está en la Luna?

ción de la campaña de Colosio, a esperar el evento de Lomas Taurinas.

Fausto Alzatti, mientras se iba a terminar su posgrado en pos no sé dónde. Reyes Tamez, mientras se iba al partido de la Maistra inolvidable. Se pensó que Josefina Vázquez iba a ser una secretaria de Educación de lujo, pero la cambiaron por uno de Lujambio.

En fin, ayer fue Dia del Maestro...digo: del maistro. Felicidades.







FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
16/05/11	OPINIÓN	19

lectores



México debe apostar todo por la educación

lodo esfuerzo que se intente para elevar la calidad educativa en el país será bienvenida. La educación es quizá la rama que requiere no un cambio, sino una evolución.

Una educación de calidad es condición determinante para el progreso de los pueblos; sin ella es mucho más dificil lograr un desarrollo con equidad en todos los ordenes.

Escueias con las condiciones mínimas para una estancia confortable de los alumnos, excelente capacitación acompañada con salarios dignos para los profesores, herramientas tecnológicas adecuadas y todo lo que se requiera para concretar ese sueño es también el deseo de todos los mexicanos.

México debe apostar todo por la educación. Si lo logra, muchos de los males que ahora nos tienen al borde del abismo simplemente desaparecerán.

Abraham Solis Bustos Izúcar de Matamoros, Puebla



MILENIO

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
16/05/11	AL FRENTE	2

Trascendió



parlamentarios en la Cámara de Diputados llegarán a su reunión del martes con las manos vacías, sin materia para convocar a un periodo extraordinario de sesiones: sin dictámenes de las reformas política, laboral, de seguridad nacional, y mucho menos un acuerdo para la elección de los tres consejeros que faltan en el Instituto Federal Electoral

Se prevé que la del PAN, **losefina Vázquez Mot**a, y el del PRI, **Francisco Rojas**,
intercambien culpas por obstaculizar
consensos y generar parálisis.

que la estructura y operación política del PRD se trasladó al estado de Nayarit para apoyar a Guadalupe Acosta Naranjo, faltando diez días para definir si habrá o no alianza de facto con el PAN.

¿Se olvidaron los líderes de que en el Edomex, poco después de la medianoche, arrancaria la campaña de **Alejandro Encinas**?

que a pocos días del segundo aniversario de la tragedia en la guardería ABC, **Federico Reyes Heroles**, presidente de Transparencia Mexicana, llamó a evitar la fabricación de culpables. "No hay que buscar que esta ansiedad de juicio público, de patíbulo público, nos gane, porque violenta nuestro estado de derecho. Claro, hay hambre por ver gente responsable detrás de las barras, pero en un estado de derecho, si encontramos que no procede, lo que debemos hacer es no proceder porque lo único que se puede provocar es inventar culpables", previno.

Que dos secretarios del Gobierno del Distrito Federal regresaron satisfechos del extranjero: el titular de Salud, **Armando Ahued**, puso en marcha el servicio de Atención Médica a Distancia en la Casa de la Ciudad de México en Chicago, con lo cual mexicanos que viven en Illinois podrán acceder a atención médica especializada.

A su vez, la consejera jurídica, **Leticia Bonifaz**, comenta que hay interés en
Milán por las reformas defeñas que
permiten la interrupción del embarazo
y los matrimonios del mismo sexo.

QUE en el concierto del sábado en el Azteca, una de la interpretaciones de Uz fue dedicada a los hijos del matrimonio **Felipe Calderón-Margarita Zavala**. En el segundo minuto de "I still haven't found what I'm looking for", **Bono** improvisó: "To honor the future for **María**, **Luis Felipe** y **Juan Pablo**".



SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
16/05/11	NACIONAL	22

A PRUEBA







	FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
	16/05/11	NACIONAL	23
l To	RENTES OLÍTICOS		

I. Ernesto Cordero y Javier Lozano iniciaron la carrera, no les fue del todo mal, pero no llegaron de punteros... No, no se imagine la nota posterior al destape panista a fines de este año. Ambos funcionarios corrieron los cinco kilómetros en la carrera de inauguración del nuevo Parque San Francisco, en la colonia Vistahermosa, de Cuajimalpa. Acompañaron a Carlos Orvañanos y los tres llegaron juntitos. Cordero evitó a los medios de comunicación, no así el secretario del Trabajo quien, sobre la carrera a la candidatura presidencial, dijo: "Yo nunca he dejado de calentar, de estar en línea y estar preparado y en forma para lo que venga, ya me ven concluyendo bien las carreras que inicio, haciendo equipo con mis compañeros de gabinete y dentro de la misma comunidad"

II.Dicen que al que madruga Dios lo ayuda... El candidato del PRI al Estado de México, **Eruviel Ávila**, no perdió ni un minuto de tiempo, pues inició su campaña justo a las 12:01 am, en las torres del Bicentenario, ubicadas en Toluca, luego, sin dormir, se iba con comerciantes a las 6:45 am. Para el mediodía hará un acto masivo en la capital mexiquense, en la Plaza de los Mártires, y después terminará con deportistas en la tarde. Y eso que en las encuestas va muy arriba de sus contrincantes, se podría relajar, pero según su equipo de campaña, el sello será incansable y sin tregua para ganar.

III. Hoy, al empezar la campaña de Alejandro Encinas, veremos la realidad de su poder de convocatoria dentro del partido y el apoyo de los líderes perredistas. Están invitados Cuauhtémoc Cárdenas, Andrés Manuel López Obrador, Marcelo Ebrard y Jesús Zambrano, entre otros. Ya veremos quiénes asisten, quiénes no, y si todos se congregan alrededor de la candidatura de Encinas. Aunque, a a juzgar por la falta de apoyos fuertes el día del registro de su coalición, se nota que muchos de los líderes amarillos saben que no tiene posibilidades de ganar en el Edomex y prefieren no quemarse apoyando una causa perdida.









FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
16/05/11	NACIONAL	23

IV.Y en este mismo tema de los inicios de campaña, ayer lo hizo Guadalupe Acosta Naranjo en Nayarit. Veremos si uno de los principales impulsores de las alianzas con el PAN cumple su palabra y acepta la posibilidad de declinar a favor de Martha Elena García, perredista que tomó la candidatura de Acción Nacional y tiene mejores números en las encuestas que Acosta. Hay que predicar con el ejemplo, ¿no?

V.Qué bueno que el consejero presidente del IFE no participa en ninguna de las comisiones del Consejo General en las que sí están los otros cinco. Si no, Leonardo Valdés padecería el estrés de presidir y trabajar en al menos dos comisiones, lo que se le juntaría con los viajes que ahora realiza, más las sesiones en acatamiento a los fallos del TEPJF... y la preocupación de que se acerca el inicio del proceso electoral y faltan tres consejeros. Pero como al menos no tiene las cargas de trabajo duplicadas por los asuntos de las comisiones, se puede dar sus escapaditas. Regresando de Egipto se fue a Viena y ahora ya está listo para viajar a Nueva York. En lo que va del año ya visitó Botswana, Haití, República Dominicana, Suecia e India.

VI.Se acuerda a quién se mencionaba como artífice de la campaña "¿Tú le crees a Roberto Madrazo?" Bueno, pues ahora un grupo disidente de Elba Esther Gordillo le va a recetar la misma frase. En el festejo del Día del Maestro exigieron que el SNTE regrese las plazas que tiene cooptadas para que, como regalo a los mentores, exista una "nueva y verdadera" carrera magisterial, sin influencia del sindicato.





FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
16/05/11	NACIONAL	14



EL CHICHARITO CORDERO

Hace algunas semanas, a propósito de un partido *equis* de futbol, el secretario de Hacienda, **Ernesto Cordero**, aseguró: *Quiero meter gol*.

En asuntos deportivos y políticos, lo primero es *mentalizarse*, como pregona **Hugo Sánchez**. La fórmula vale hasta para **Javier** *El Chicharito* **Hernández**. Según esto, las metas deben *pasar* primero por la cabeza. Antes de convertirse en acción, son *pulsión, razón y emoción*. Hasta el último van los resultados.

Hay alguien dispuesto a darle al secretario de Hacienda todas las facilidades y ventajas en su preparación para que *se mentalice bien* y cumpla su anhelo de ganar la Copa Presidencial, en la gran final de julio de 2012.

Cordero fue orador único en la reunión en la que otros tres secretarios, Javier Lozano Alarcón, Alonso Lujambio y Heriberto Félix Guerra se quedaron en la banca. *Nomás milando y escuchando. Coopelando*, diría Zhenli Ye Gon. ¿Ya les habrán dado cuello? No tuvieron oportunidad de tomar el micrófono. Mucho menos les dieron *chance* de entrar al juego y lucirse con *driblings* ni *gambetas*.

Quienes vieron su desempeño, ante casi dos mil delegados federales y escucharon al titular de Hacienda exponer resultados de la política económica y proyecciones para lo que resta del sexenio, aseguran que *el gol del viernes* no lo metió él, sino *la mano de Dios*, la del presidente **Felipe Calderón**.

Mínimo le puso la bola *a modo* al delantero **Cordero**, señalan. ¿Habrá puesto el balón *en el rinconcito*, papá?









FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
16/05/11	NACIONAL	14

Luego, el presidente le restó lucimiento al juego cuando decidió introducir sus propias y polémicas reflexiones *churchillianas*. Harina de otro costal. ¿La Victoria es nuestra? (*la chela*, claro).

Cordero arrancó el año sin pena ni gloria. Incurrió en falta en febrero con su personal reinterpretación de la historia de *La Bartola* entre las familias mexicanas. "Con ingresos de seis mil pesos al mes, tienen crédito para una vivienda, tienen crédito para un coche, se dan tiempo de mandar a sus hijos a una escuela privada y están pagando las colegiaturas", dijo. Sin duda cometió un *foul* de tarjeta roja. El árbitro no la vio. ¡Huleeero!

Es sabida la pasión del secretario de Hacienda por el futbol. Y bien conocida su potencia cuando *remata con la derecha*. En lo sucesivo, todo indica que tendrá que deberá vérselas con zancadillas y codazos de quienes, desde su propio equipo, le disputan el título de mejor delantero y goleador.

MONJE COLOCO: **Cordero** canta: "Quisiera ser 'chicharito'/ para entrar por tu ventana/ y darte los buenos días/ acostadita en tu cama." O por lo menos *meterte* un gol.

MONJE LOCO: Al primer segundo del primer minuto de este lunes, arrancaron las campañas por la gubernatura del Estado de México. Alejandro Encinas se mete en la casa del Marqués; Arranca en Ecatepec. Cuauhtémoc Cárdenas, Andrés Manuel López Obrador y Marcelo Ebrard le engordan el caldo. "Unidos podemos más". Eruviel Ávila, de la coalición Unidos por Ti (PRI-Verde-Panal), arranca en la capital del poder peñanietista. Precisamente en Las Torres Bicentenario, sobre el Paseo Tollocan. Las encuestas colocan a Eruviel 30 puntos arriba de Encinas; tiene 55% de aceptación. ¡Ah!, y se me olvidaba Luis Felipe Bravo Mena, ¿de cuál partido? ¡Ah!, sí, del PAN. ¿A usted no?





FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
16/05/11	COMUNIDAD	4

LA UNIVERSIDAD QUE NECESITA LA CIUDAD DE MÉXICO POR ESTHER OROZCO

Hoy somos muchos los miembros de la UACM comprometidos con el gran trabajo que nos encomendó la sociedad. No aspiramos a la perfección, pero sí a la excelencia

El respeto a la decisión de suspender el embarazo y el reconocimiento de los matrimonios entre personas del mismo sexo coloca a la Ciudad de México entre las urbes del siglo XXI con una mirada más equitativa y humana; sin embargo tiene pendiente el reto de abrir más espacios para la formación de ciudadanas y ciudadanos críticos con conocimientos sólidos, capaces de construir una sociedad sin pobreza ni ignorancia. Apenas hace diez años, nuestra ciudad inauguró su Universidad, la Autónoma de la Ciudad de México (UACM).

Desde su inicio, se planteó como una institución alternativa que formara estudiantes con conocimientos humanistas y científicos, con conciencia de los problemas sociales y herramientas para trazar los mejores caminos para resolverlos. Tarea difícil en tiempos del apogeo de la mentira y la violencia. Para acometerla, se requiere de la convicción de que la universidad debe ser, por antonomasia, el espacio en donde crezca la brizna de hierba que irradie el verdor de esperanza que necesita el país; para lograrlo, necesitamos que la simulación y la autocomplacencia queden fuera de ella. Los y las maestras son la piedra angular de esta tarea. No significa que sean los responsables únicos de la educación y, menos aún, de los fracasos que se tengan en algunos programas. Las instituciones deben proveer las estructuras para que se lleve a cabo la misión más importante de la sociedad: formar a las nuevas generaciones. Sin esto, la educación que necesitamos se vuelve tarea imposible por muy buenos maestros que se tengan.

En la UACM tenemos, además, el reto de crecer académicamente para responder con pertinencia y excelencia a los problemas de la ciudad.



SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
16/05/11	COMUNIDAD	4

Nuestro compromiso es convertirnos en una institución con capacidad científica, tecnológica, artística y humanista que responda con rapidez y efectividad a los fenómenos naturales que nos acechan, a la necesidad de vivienda y de mejorar el tráfico vehicular, la administración pública, las tecnologías, la salud y el medio ambiente, y a la permanente necesidad de crear arte, cultura y educación para todos y todas.

Reconocemos la crisis que estamos viviendo como producto del crecimiento y la necesidad de hacer correcciones en el camino. Hoy somos muchos los uacemitas comprometidos con el gran trabajo que nos encomendó la sociedad. No aspiramos a la perfección, pero sí a realizar nuestra tarea con excelencia, poniendo nuestra inteligencia, capacidad y corazón. El sábado, en un reportaje en Excélsior, se mencionaron a unos cuantos profesores-investigadores de la UACM miembros del Sistema Nacional de Investigadores (SNI), pero es una muestra muy pequeña: tenemos cerca de 100 miembros del SNI y también cientos de profesores que imparten docencia de alta calidad, aun cuando no estén en el SNI. Hay profesores que no tienen licenciatura, sin embargo, esto se ha ido resolviendo, porque los propios maestros se están ocupando de obtener su título. Tenemos, como todas las instituciones, problemas con profesores con dobles tiempos completos, lo que ya ha sido abordado por el Consejo Universitario. Hacer que todos y todas cumplamos lo que marca la ley y el estatuto de la UACM es responsabilidad del abogado general y de la Contraloría General, no de la Rectoría.

La UACM está próxima a realizar su segundo Congreso, en el que la comunidad universitaria analizará la situación académica de nuestra institución, debatirá y planteará los caminos que hemos de seguir para consolidarla como una universidad de alto rigor académico, con un modelo educativo alternativo y generoso. Queremos que cumpla su destino como la gran Universidad Autónoma de la Ciudad de México, del país y de América Lati na, pero requerimos unidad, compromiso y trabajo para construir la institución que anhelamos y que necesita nuestra ciudad capital.

^{*}La autora es científica y Rectora de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México



SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
16/05/11	COMUNIDAD	10



Breviario...

Hoy a las 19 horas, en un hotel que está en el 465 del Paseo de la Reforma, Marcelo Ebrard y Josefina Vázquez Mota presentan el libro Los suspirantes 2012, de Jorge Zepeda Patterson. @@@ Vicente Leñero enriquece a la Academia Mexicana de la Lengua porque entra a ocupar la silla en la que se sentó Víctor Hugo Rascón Banda y porque él sí es un gran escritor. @@@ A los 49 años de edad falleció la pintora veracruzana Estrella Carmona, quien en 2004 obtuvo el primer lugar en la Bienal Rufino Tamayo por una obra contra la guerra. @@@ Buen esfuerzo de Jorge Luis Gallegos por recoger el trabajo de los reporteros gráficos en su libro Autorretratos del fotoperiodismo mexicano (FCE, 2011), pero no están todos los que son ni mucho menos son todos los que están. Hay inclusiones discutibles, omisiones notabilísimas y ausencias inexplicables.



SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
16/05/11		PP



Es entendible su gratitud. Siempre le ponen 10 a cambio de puro 0.



La Razén

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
16/05/11		2



Señor Director:

En relación con la nota publicada en la edición del diario La Razón del 13 de mayo pasado, titulada Entregan a SNTE 824 mdp; incluyen dote matrimonial, me permito hacer las siguientes precisiones:

En primer término, es importante mencionar que el rubro de "prestaciones de condiciones generales y contratos colectivos", así como "remuneraciones extraordinarias" que se acuerdan con el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), a las que hace referencia la nota, o algún otro concepto salarial o prestacional, no se transfirieron ni se radicaron por el Gobierno Federal a esa organización sindical, durante el primer trimestre del presente año, sino que en caso de estar acordados y ser procedentes se reflejaron en la nómina de cada uno de los trabajadores.

De las prestaciones a las que se hace referencia en la nota, las denominadas "Dote Matrimonial" y "Asignaciones para el Apoyo a la Economía Familiar", no son prestaciones reconocidas por la SEP a favor de sus trabajadores, por lo tanto no se tiene registro de erogaciones realizadas para el pago de las mismas.

Por otra parte, la prestación de "ajuste de calendario" sólo se paga a los trabajadores del Modelo Homologado, no así a los trabajadores de Educación Básica o personal de apoyo y asistencia a la educación del catálogo institucional de puestos.

Finalmente, cabe destacar que los trabajadores de la Educación Básica afiliados a la Sección 17 del SNTE no son trabajadores que cobren sus sueldos y prestaciones por Nómina Federal, por lo tanto pueden tener conceptos de pago distintos a los que se hace referencia en el Informe entregado por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público a la Cámara de Senadores.

Mucho agradeceré la publicación de la presente y aprovecho la ocasión para enviarle un cordial saludo.

Atentamente Lic. Jaime Alcudia Goya Director General de Comunic**ación** Social







FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
16/05/11		2

Rozones

El gobernador potosino noquea a un maestro

trien mostró dotes de boxeador fue el gobernador de San Luis Potosí, el priista **Fernando Toranzo**. Durante los festejos del Día del Maestro, disidentes del SNTE le gritaron ayer consignas afuera del Teatro de la Paz, donde estaba Toranzo. Uno de ellos lo saludó de mano y le dijo: "Hola, señor corrupción". Y Toranzo respondió con un uppercut al rostro del profesor, quien quiso regresarle el descontón pero no pudo porque los escoltas del funcionario lo impidieron. Pero todavia siguieron los insultos y agresiones como cualquier gresca callejera. Finisimas personas, pues.





FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
16/05/11		20

VITRAL POLÍTICO / JUAN ARVIZU ARRIOJA LA GUERRA PERDIDA

tra guerra está perdida. No es la de sangre, fuego, muerte, terror y duelo. Es la educación pública básica. Violencia, impunidad, ruptura de valores, forman la escena en la que se fortalecen hábitos de ignorancia con pobreza de conocimientos. Todo a un precio muy alto en presupuestos y oportunidades abortadas.

Con todo, en su día hay que felicitar a los maestros, los guerreros de la educación nacional, con estrategias, con respeto a su misión profesional. Hay que tocar fondo en el campo educativo, con la reflexión de que los niños y los adolescentes deben recibir oportunidades verdaderas.

Una vez más, la dirigente del magisterio Elba Esther Gordillo ha ofrecido metas en materia de calidad educativa; una vez más, el presidente Felipe Calderón ha dado la voz de redoblar esfuerzos; una vez más, los resultados van en la tendencia de antes al fraçaso.

Habrá que ir en busca del tiempo perdido en la educación de los niños, sin la cuai el país mismo quedará a la deriva, algo muy parecido a lo que ocurre en la actualidad.

EMPLOMADO.— En Puebla, el gobernador Rafael Moreno Valle, de la coalición PAN-PRD, cumpló los primeros 100 días de administración no priista en esa entidad marcada por severos rezagos sociales. Uno de ellos, precisamente, la educación. El mandatario puso en marcha programas para atacar el analfabetismo de 10%, aportar recursos en nível básico, fomentar la universidad a distancia y la conectividad de los alumnos...

CONTRALUZ.— El perredista José Natividad Castrejón se sostiene como figura fuerte para contender por la alcaldía de Pachuca, Hidalgo. La tarde de este lunes podría darse a conocer una decisión de las cúpulas del PAN y PRD sobre la candidatura en alianza por esa plaza de primera importancia en el ajedrez electoral. En estas últimas horas, crece la presión de parte del grupo de la excandidata a gobernadora Xóchiti Gálvez sobre el presidente de Acción Nacional, Gustavo Madero, quien no ha podido concretar un acuerdo con Jesús Zambrano, su con-



Violencia, impunidad, ruptura de valores, forman la escena en la que se fortalecen hábitos de ignorancia con pobreza de conocimientos. Todo a un precio muy alto en presupuestos y oportunidades abortadas. Con todo, en su día hay que felicitar a los maestros, los guerreros de la educación nacional"

traparte del PRD, sin el cual los panistas caerían al tercer lugar político...

VENTANAL — Como era obvio, la reforma en materia de seguridad nacional será discutida hasta después de las elecciones en el estado de México, en el mismo mes de juño. Y para la reforma política será hasta mañana cuando se vea si es posible sacarla adelante, cuestión que se ve muy compleja. El tema que se fue para otra vida fue el laboral...

ESCENA SUCIA.— Cuando a México le fue muy bien en captación de recursos petroleros, en uno de los muchos ajustes de cuentas entre el Congreso y Vicente Fox, los ciputados recortaron programas, uno de ellos a Migración. Ahí están ahora las consecuencias, un Instituto Nacional de Migración corroído e inservible...

VITRAL SOCIAL.— El INEA es la puerta abierta a un futuro de oportunidades educativas, para quienes desean conduir primaria y secundaria y que hoy tienen responsabilidades de familia. Entrar en contacto al 0.1800 006 0300...



SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
16/05/11	EL FORO	58

Política en síntesis

KEs falso que nos resistimos y mucho menos impedimos la transformación educativa; ahí están las evidencias".

ELBA ESTHER GORDILLO, presidenta del SNTE.





FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
16/05/11		43

SIGNOS VITALES

Alberto Aguirre

aagbirre@eleconomista.com.mx

Cordero, desatado

rente a su verdadero equipo – los delegados de las secretarías en las 32 entidades federativas, no los policías federales que protagonizan el escándalo más reciente de la administración calderonista–, Felipe Calderón Hinojosa abrió su juego: mostró a su favorito.

 Originalmente, el programa del En- ... cuentro Nacional de Delegados Federales - que tuvo lugar el pasado viernes 13 en l las instalaciones del Centro Banamex - sólo contemplaba las exposiciones del Ejecutivo Federal y del secretario de Gobernación, José Francisco Blake, quien en su calidad de jefe del gabinete marcaría las directrices de conducta para los últimos 18 meses del sexenio. Pero Calderón Hinojosa y los dos integrantes del gabinete que le son más cercanos en términos afectivos - la canciller Patricia Espinosa y los secretarios Ernesto Cordero Arroyo, de Hacienda, y Bruno Ferrari, de Economía - recién habían retornado de una gira que los llevó a Nueva York y Washington DC a principios de la semana pasada. Vino entonces el cambio: sólo hablarían el Presidente y Cordero ante los mandos medios y superiores.

La reunión, en el sentido estricto, resultó un hito: nunca antes los representantes del gobierno federal habían sido convocados a una reunión de trabajo para coordinar objetivos y estrategias. "Somos un equipo", definió el Presidente, "y debemos actuar así, como un solo equipo que tiene una meta: servir a México y a los mexicanos".

Un equipo que se alista al último tercio de la faena. Y que si es necesario -ambas metáforas deportivas fueron expuestas por el Ejecutivo Federal - se jugará todo
en los últimos dos minutos para alcanzar
la victoria. En sentido estricto, estos servidores públicos son el Ejercito calderonista
que peleará la batalla definitiva. Calderón
Hinojosa les pidió "que jueguen a fondo
y que se entreguen sin miedo, con todo el
corazón por servir a México en este último
cuarto, que será el definitivo de la transformación del país".

Antes, Cordero Arroyo había presentado a) Primer Mandatario las conclusiones de la reunión. Su discurso y el de su jefe eran





FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
16/05/11		43

uno solo, dicho en dos partes, y cuyo eje se resume en la siguiente línea - ancla: en los 10 años que han estado en el poder, las administraciones panistas han obtenido logros importantes, por lo que es necesario que sean conocidos con amplitud y profundidad por la ciudadanía. Del dicho a los hechos; directo y sin escalas: el Secretario de Hacienda estuvo antier en Monterrey para advertir abiertamente y sin matices sobre el riesgo de que estos logros se vean truncados en el 2012.

"Es importante refrendar la Presidencia. de la República en el 2012", sostuvo el Secretario de Hacienda, quien con precisión milimétrica cumple con el plan diseñado : en Los Pinos, y desde ahora y hasta el 15 de agosto cumplirà la segunda fase de su lanzamiento como candidato presidencial. Será después de que acabe de negociar el Presupuesto 2012 con gobernadores y legisladores federales que Cordero Arroyo entre a la fase final, que culminará el 20 de noviembre, cuando está fechada su salida del gabinete. En paralelo, desde Los Pinos se impulsa el consenso entre los presidenciables del gabinete - Cordero, Javier Lozano, Heriberto Félix y Alonso Lujambio – para que sólo uno de elles se inscriba a la interna panista. Pasando estas aduanas, al Secretario de Hacienda sólo le restaría vencer a Josefina Vázquez Mota para enarbolar la bandera de la continuidad del calderonismo.

¿CORRESPONSABLES?

Para sensibilizar sobre los compromisos internacionales anticorrupción suscritos por el Estado mexicano y promover la adopción de mejores prácticas de ética, integridad y autorregulación que "permitan prevenir el soborno y el fraude", la Secretaría de la Punción Pública (SFP) impartió un taller de tres días a 130 líderes empresariaies. La dependencia que encabeza **Salvador** . Vega Casillas dedicó buena parte de sus esfuerzos institucionales de las semanas recientes para ganar aliados, entre el llamado "tercer sector", para la aprobación de las iniciativas anticorrupción y ahora trata de posicionar el liderazgo de la SFP en el combate a funcionarios deshonestos, empresarios evasores y delincuentes de cuello blanco, de cara a la próxima Presidencia de









FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
16/05/11		43

México del G-20. Un trabajo cuesta arriba, pues a media semana se difundió el reporte del Indice Nacional de Corrupción y Buen Gobierno de Transparencia Mexicana, en el que se materializa que la sociedad no percibe dónde se ha combatido la corrupción con eficiencia y en qué aspectos se ha empeorado. Quizá por eso, Vega Casillas ha enfatizado en su discurso que los trámites del gobierno federal que fueron medidos por la encuesta tienen buenos resultados, a diferencia de los trámites estatales que han empeorado, además de que son ¡400 % más corruptos que los trámites federales!

Un giro en el discurso calderonista: la corrupción no está en las dependencias federales y habrá tolerancia cero contra los funcionarios deshonestos. Así lo instruyó el presidente Calderón también el pasado viernes 13 a los delegados.

honestidad que los mexicanos les han confiado. Ni un acto de corrupción será permitido. Y no sólo eso. Les pido que demincien, así sea a sus propios compañeros o amigos, actos de corrupción en licitaciones, en compras, en apoyos". (Por cierto: Vega Casillas estuvo este fin de semana en Puerto Príncipe para acudir -con la representación presidencial- a la unción de Michel Martelly como nuevo Presidente de Haití).



SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
16/05/11	EL FORO	58





<u>BALAS. Siguen con</u> el mismo son. Prepárense para el próximo 23 de

mayo pues la asamblea de la Sección 22 del SNTE de Oaxaca acordó establecer el paro de labores en el estado para ese día, así como una serie de movilizacioces, con lo que afectarán a cerca de 14,000 centros escolares y a más de 1 millón 300,000 alumnos.